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Каждую травинку-в стог!
Энтузиазм плюс материальная заинтересованность

С О В М Е С Т Н О Е
СОВЕТСКО-УГАНДИЙСКОЕ
К О М М Ю Н И К Е

По приглашению Советского пра
вительства премьер-министр Уганды 
Аполло М. Оботе с 21 по 28 июля 
1965 года находился с официальным 
визитом в СССР. Как отмечается в 
совместном советско-угандийском 
коммюнике, премьер-министр Уган
ды и сопровождающие его лица, кро
ме Москвы, посетили также Волго
град и Ленинград. Делегации Уганды 
повсюду был оказан теплый и сер
дечный прием, что является свиде
тельством искренних чувств дружбы 
народов Советского Союза к угандий
скому народу.

Премьер-министр Уганды М. Обо
те был принят Председателем Совета 
Министров СССР А. Н. Косыгиным и 
заместителем Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР Г. С. 
Дзоценидзе.

В ходе состоявшихся бесед, в. ко
торых приняли участие руководящие 
деятели Советского Союза и государ
ственные деятели Уганды, имел ме
сто полезный обмен мнениями по 
международным проблемам, а также 
по вопросам дальнейшего развития 
отношений дружбы и сотрудничества 
между Советским Союзом и Угандой. 
Беседы проходили в атмосфере сер
дечности и взаимного понимания.

Стороны выразили горячее жела
ние укреплять узы дружбы и взаи
мопонимания между обеими страна
ми, а также развивать сотрудничест
во в экономической, торговой, тех
нической и культурной областях.

Обе стороны заявили о своей ре
шимости всемерно добиваться раз
рядки международной напряженности 
и укрепления всеобщего мира. Они 
заявили о своей полной поддержке 
принципа мирного сосуществования 
государств с различными социально- 
политическими системами.

Обе стороны выразили серьезную 
озабоченность по поводу дальнейше
го обострения положения во Вьетна-

М  ООНОВСКИЙ МЕДЕЭЛЕКТРО- 
ЛИТНЫИ ЗАВОД ПОСТАВЛЯ
ЕТ ЧИСТУЮ РАФИНИРОВАН

НУЮ МЕДЬ ДЛЯ ПРЕДПРИЯТИИ 
ЭЛЕКТРОПРОМЫШЛЕ Н Н О С Т И. 
МНОГО ТРУДА НУЖНО ВЛОЖИТЬ, 
ЧТОБЫ ПОЛУЧИТЬ ЭТОТ ПРО
ДУКТ. МЕДЬ СНАЧАЛА ПЛАВИТ
СЯ В КОНВЕРТОРАХ. ИЗ НЕЕ ОТ
ЛИВАЮТСЯ ПЛАСТИНЫ. А ЗАТЕМ 
ОНА ОЧИЩАЕТСЯ ХИМИЧЕСКИ 
В СПЕЦИАЛЬНЫХ ВАННАХ ПУ
ТЕМ ЭЛЕКТРОЛИЗА. МОСКОВСКИЕ 
МЕДЕПЛАВИЛЬЩИКИ И ЭЛЕКТРО- 
ЛИТЧИКИ ЕЖЕМЕСЯЧНО ПЕРЕ
ВЫПОЛНЯЮТ СВОИ ПЛАНЫ.

НА СНИМКАХ: МАСТЕР П. СТА- 
ГЕНДО И ЭЛЕКТРИК Н. СЕРГИЕН
КО СЛЕДЯТ ЗА РАБОТОЙ КРАНА. 
СПРАВА — РОЗЛИВ МЕДИ ИЗ 
КОНВЕРТОРОВ.

(Фотохроника ТАСС).

ме и осудили агрессию против вьет
намского народа и империалистиче
ское вмешательство в дела Вьетнама.

Обе стороны заявили о своей ре
шимости оказывать помощь народам, 
все еще находящимся под гнетом ко
лониализма и империализма, в част
ности, народам Анголы, Мозамбика, 
«Лортугалваюо'й» Гвинеи, которые 
ведут справедливую героическую 
борьбу за свою свободу и независи
мость. Стороны заявляют о своей 
полной солидарности с народом Юж
ной Родезии. Они осудили преступ
ную расистскую политику апартеида, 
которую проводит правительство Юж
но-Африканской Республики. Они 
призывают государства, не выпол
нившие решений ООН, касающихся 
ЮАР, прекратить всякие отношения 
с правительством этой страны. Сто
роны потребовали прекращения ино
странного вмешательства во внутрен
ние дела Конго (Леопольдвиль) и за
явили о своей уверенности в том, 
что Организация африканского един
ства может помочь конголезскому 
народу найти политическое решение 
своих проблем.

Правительство Советского Союза 
с пониманием и сочувствием отно
сится к стремлению африканских го
сударств укреплять Организацию 
африканского единства в интересах 
их борьбы против империализма, ко
лониализма и неоколониализма. Пра
вительство Уганды, со своей стбро-’ 
ны, с удовлетворением • констатирует 
положительное отношение Советского 
Союза к вопросу укрепления афри
канского единства.

Обе стороны выразили свою уве
ренность в том, что визит премьер- 
министра Уганды в Советский Союз, 
а также имевший место откровен
ный обмен мнениями способствовали 
укреплению отношений дружбы и со
трудничества между Советским Сою
зом и Угандой.

(ТАСС).
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СЮРПРИЗ ПРИБАЛХАШЬЯ
АЛМА-АТА. Строители, соору

жавшие Казахскую железнодо
рожную магистраль, не предпола
гали даже, что геологи обнару
жат близ нее настоящие сокро
вища...

В Западном Прибалхашье, око
ло самой железной дороги, от
крыты природные кладовые пла
викового шпата — минерала при
чудливых расцветок — от белого 
до фиолетового, ценного сырья 
для химической, металлургиче
ской и других отраслей индуст
рии.

Еще одна находка близ той же 
магистрали — в Актюбинской об
ласти. Это месторождение анти
филлит-асбеста.

ВАХТА АВТОМАТОВ
ДУШАНБЕ. 28 июля на Душан

бинском шелковом комбинате пу
щен новый цех, оснащенный ав
томатическими станками. Такие 
станки выпускает Климовский 
машиностроительный завод. Шел
ковики горной республики дали 
высокую оценку новому оборудо
ванию.

Шелковые предприятия Тад
жикистана постоянно оснащают
ся новой техникой. В нынешнем 
году предприятия республики вы
работают свыше 35 миллионов 
метров шелковых тканей — на 
пять миллионов метров больше 
прошлогоднего.

12-ЭТАЖНЫЙ «СЕЙФ»
КИЕВ. Находящиеся сейчас на 

хранении во многих городах Ук
раины документы, пленки, фото
графии будут собраны в одном 
месте — в помещениях нового Го
сударственного архива УССР. На
чат монтаж первых наземных 
этажей хранилища.

В 12-этажном «сейфе» пло
щадью двенадцать с половиной 
тысяч квадратных метров будет 
храниться около шести миллио
нов различных документов.

(ТАСС).

Хороших темпов на заготовке кор
мов добиваются в колхозе имени 
Ленина Асиновского района.. Здесь 
закончено силосование дикорасту
щих трав, завершается стогование 
сена. Мы попросили председателя 
этой артели В. М. Волкова расска
зать, как организован труд загото
вителей кормов, что обеспечивает 
высокую выработку людей, занятых 
на сенокосе и закладке силоса.

Вот что рассказал В. М. Волков.
— В прошлом году наше хозяйст

во производственно - финансовую 
смету выполнило на 133 процента. 
Это позволило в дополнение к зара
ботку распределить между колхоз- 
нщшш 80 тысяч , рублей. (с учетом, 
каждого заработанного рубля). Кол
хозники хорошо усвоили, как реаль
но повышается их заработок в за
висимости от личного труда. Поле
воды и животноводы в первом по
лугодии этого года трудились с 
большим энтузиазмом. В результа
те производственно-финансовая сме
та первого полугодия выполнена бо
лее чем на двести процентов. Это 
добрый дючйн для того, чтобы по
лучить миллион рублей общего кол
хозного дохода в конце года. Такая 
сумма реальна при ' одном условии 
— если успешно проведем заготов
ку кормов и уборку урожая. В этом 
случае и животноводы получают воз
можность обильно кормить скот раз
нообразными кормами, добиваться 
высоких надоев и привесов.

— Вот почему, —■ продолжает

свою мысль В. М. Волков, — мы по
старались об итогах полугодия со
общить во всех бригадах, разъясни
ли людям, что чем лучше- они будут 
работать, тем больше будет дохода 
колхозу и каждому члену сельхоз
артели.

Такое подробное разъяснение по
шло на пользу. К заготовке кормов 
во всех бригадах подготовились 
тщательно, и с первых же дней ко
совицы трав дела на сенокосных 
угодьях пошли хорошо.

У нас в хозяйстве учреждено для 
бригады-победительницы переходя

щее Красное знамя правления арте
ли и парткома. колхоза. Это знамя 
по итогам весеннего сева завоевала 
болыне-дороховская бригада (брига
дир тов. Яковлев). Больше-дорохов- 
цы не отдают это знамя Ти сейчас. 
Они с энтузиазмом работают на за
готовке кормов и уже почти на 600 
центнеров перевыполнили план сто
гования сена. 28 июля закончили 
стогование и в тихомировской брига
де (бригадир тов. Соколов).

Всего в нашем хозяйстве работают 
на сенокосных угодьях 10 звеньев, 
в том числе четыре механизирован
ных.

В своей беседе В. М. Волков под
черкнул,. что в этом году колхозни
ки, бригадиры особое внимание уде
лили качеству заготовляемого сена. 
И оно отличное. Во всех бригадах 
стогуется сено только первого сор
та.

— Этого прежде всего мы доби

лись за счет сокращения разрыва 
между косовицей трав и стоговани
ем, — объяснил тов. Волков. — 
Разрыв не превышал трех-четырех 
дней. Причем, такой порядок был 
установлен с самого начала сеноко
са. Начали мы косить травы 8 июля, 
а 12 июля на полях уже росли пер
вые стога.

В результате сено не пересыхало, 
его сильно не увлажняла роса. Осо
бенно высокого качества клеверное 
сено. Все оно — 4,5 тысячи цент
неров — взято на особый учет спе
циалистами. Такое сено пойдет на 
изготовление сенной муки для те
лят, поросят и птиц как отличная 
витаминная подкормка.

Энтузиазм заготовителей кормов 
подкрепляется не только будущей 
дополнительной оплатой (в конце 
года). Правление и партком заранее 
разработали систему оплаты для 
звеньев, определили премиальные 
при выполнении установленного за
дания. Как вручаются премиальные, 
тов. Волков показал на конкретном 
примере.

— В тихомировской бригаде ра
ботала группа механизаторов, воз
главляемая шофером тов. Залипае- 
вым. 10 механизаторов метали сено 
в стога и на сваленные деревья, а 
пожилые женщины и подростки по
могали сгребать высохшую траву в 
валки. Уже на второй день работы 
эта группа выполнила свое сменное 
задание на 170 процентов. Поздно 
вечером об этом сообщили в правде-

Кормов будет вволю
Еще в начале весны колхозники 

нашей артели поставили себе цель
— до начала массовой уборки уро
жая закончить сенокосные работы. 
Свое слово члены сельхозартели 
сдержали. С полей идут на хлебо- 
приемный пункт первые машины с 
зерном, а на лугах завершается 
стогование сена. Из 14.240 цент
неров сена по плану в стогах уже 
почти 13 тысяч центнеров. На заго
товке его работают десять звеньев
— по два звена в каждой бригаде. 
Они ежедневно добиваются высокой 
выработки. Коллективы бригады 
N° 1 (бригадир И. Малков) и брига
ды № 3 (бригадир Ф. Сеченов) зна
чительно перевыполнили сезонные 
задания.

Перед началом сенокоса на обще
колхозном и бригадных собраниях 
были утверждены нормы выработки, 
оплата труда. Каждому члену меха
низированного звена определили 
задание — за сезон заготовить 
100 центнеров сена. Оплата за 
каждый центнер готового сена — 
1 рубль.

Ежедневно бригадиры подсчиты
вают, сколько заготовлено сена 
каждым членом звена, какой его за
работок. Такая постановка дела 
стимулирует труд заготовителей 
кормов, укрепляет трудовую дис
циплину. - Все механизмы (а в каж
дом звене 2 тракторные сенокосил-

' ки, тракторные и конные грабли, 
один трактор ДТ-54 и другой — 
«Беларусь») используются произво
дительно.

Через каждые пять дней подво
дим итоги соревнования между 
звеньями.

Хозяйство наше бедно естествен
ными травами, поэтому механизиро
ванные звенья работают на клевер
ных полях. Но мы не могли упу
стить и другие источники кормов — 
лесные угодья, хотя там беспомощ
ны не только тракторные, но и кон
ные сенокосилки. По опыту прошлых 
лет мы и нынче ввели индивидуаль
ное ручное сенокошение.

Каждому трудоспособному колхоз
нику дано задание — за сезон засто
говать .25 центнеров сена. Обычно 
за индивидуальными косцами не 
требуется и контроля. Они самостоя
тельно находят пригодные к косо
вице травы, косят их, высушивают 
и уже готовое сено сдают бригади
ру. Каждый колхозник материально 
заинтересован как можно быстрее 
выполнить свое задание, сдать сено 
лучшего качества. И это вполне по
нятно. Во-первых, на общем собра
нии мы постановили: не разре
шать косить траву для личного хо
зяйства до тех пор, пока не будет 
выполнено сезонное задание для об
щественного животноводства. И, во- 
вторых, труд косцов оплачивается

неплохо — по 1 рублю 70 копеек 
за центнер готового сена. Они уже 
сдали в колхоз около 500 центне
ров сена из дикорастущих трав. 
Прием его продолжается.

Через день-два общеколхозный 
план заготовки сена будет выпол
нен. Но заготовителям кормов дол
го не придется быть на других ра
ботах. На подходе — закладка си
лоса.

Поскольку лугов в хозяйстве нет, 
силос мы ежегодно закладываем из 
сеяных культур. Нынче в траншеи 
пойдет только кукуруза. Она сей
час набирает силу на 398 гектарах. 
Чтобы улучшить питательные свой
ства этого корма и лучше сохранить 
его, силосовать эту культуру будем 
в смеси с яровой и ржаной соломой. 
Пять силосоуборочных комбайнов на 
ходу. Определено, какие трактори
сты будут буксировать эти машины. 
Силос заложим около животноводче
ских помещений, чтобы сократить 
расходы на перевозку сочного кор
ма зимой. Траншеи для этого также 
подготовлены.

Предварительные подсчеты убеж
дают нас в том, что для предстоя
щей зимовки общественного скота 
кормов будет заготовлено вволю.

В. В Е Х ,
секретарь парткома колхоза «К 
новым победам» Шегарского

района.

ние, а наутро туда выехали члены 
правления артели, поздравили кол
хозников и вручили им денежную 
премию. Люди были довольны, что 
их труд отметили теплым словом и 
вниманием. Об успехе группы За- 
липаева мы сообщили и другим 
бригадам. И так каждый раз: перевы
полнит звено или группа задание — 
сразу кто-либо из правления приез
жает на луга, вручает премию и со
общает в другие звенья, кто сего
дня впереди. Так что соревнование 
проходит живо.

Трудно вспомнить случай недис
циплинированности. Работу все на
чинают рано, чуть подсохнет трава. 
Механизаторы ночуют в поле. К 
восьми часам сюда приезжают кол
хозницы. И, хотя большинство из 
них многосемейные, все с поля 
уезжают поздно.

Хорошая подготовленность и про
изводительное использование техни
ки, правильная организация труда, 
энтузиазм людей, подкрепленный ма
териальной заинтересованностью, 
решили успех дела. В хозяйстве из 
21 тысячи центнеров по плану к 
28 июля застоговано более 18 ты
сяч центнеров сена отличного каче
ства. Через день-два стогование се
на закончится.

— Силосование дикорастущих 
трав мы закончили, — продолжает 
тов. Волков, — хотя план немного 
не выполнили — просто неоткуда 
больше взять травы. Но это нас не 
беспокоит. Недостаток мы воспол
ним за счет силоса из сеяных куль
тур. Для этого в хозяйстве есть бо
лее ста гектаров овса с горохом и 
300 гектаров кукурузы. Эта куль
тура в этом году особенно хорошо 
уродилась. Да и механизаторы забо
тились о ней по-доброму: два раза 
пропалывали, дважды подкармлива
ли, проводили междурядные обра
ботки. Посевы чистые, ровные. Ожи
даем взять с каждого гектара не 
менее 300 центнеров зеленой массы.

Колхозники уверены, что для об
щественного скота будет создан на
дежный запас кормов даже с учетом 
того, что к зиме поголовье крупного 
рогатого скота увеличится на 10 
процентов. Но колхозники не расто
чительны. Они по-хозяйски берегут 
и остатки кормов прошлого года. Се
но переметано, силос хорошо укрыт. 
Даже пять тысяч центнеров прошло
годней соломы не пропадут зря: ее 
отсортировали, аккуратно уложили в 
скирды.

Сейчас уборочные работы в хозяй
стве идут в комплексе. Своевремен
ное окончание сенокосных работ по
зволяет больше людей направить 
на теребление льна. А оно началось 
уже давно. Колхоз имени Ленина 
первым в районе начал эту работу. 
Вытереблено более 70 гектаров. За
кончена также косовица гороха на 
площади в 100 гектаров, начался 
его обмолот.

— Через день-два хозяйство 
приступает к уборке ржи. На этих 
и других полевых работах также ши
роко применяем принцип матери
альной заинтересованности, — ска
зал в заключение беседы тов. Вол
ков. — Это мощный рычаг повыше
ния производительности труда.

С п р а в о ч н и к

« К П С С »
Фактический материал о Ком

мунистической партии Советского 
Союза, начиная с ее возникнове
ния до наших дней, содержит об
новленный и переработанный 
справочник «КПСС». Он выпущен 
издательством . политической ли
тературы.

Книга отражает важнейшие со
бытия в жизни КПСС. Она позво
ляет проследить героический путь 
партии в период трех русских ре
волюций, в годы гражданской и 
Великой Отечественной войн, борь
бу за упрочение Советского социа
листического государства, за по
строение коммунистического об
щества.

В справочнике публикуются 
данные о съездах и конференци
ях, Пленумах ЦК, материалы о 
внутрипартийной жизни, показы
ваются изменения форм и методов 
работы в различные исторические 
периоды, даются сведения о пар
тийной печати. Текст иллюстриро
ван схемами и диаграммами.

(ТАСС).

Н А  П О Л Я Х

Фронт жатвы неуклонно дви
жется на север. В страдную пору 
вступили земледельцы Орловской 
области. Здесь озимые и яровые 
предстоит убрать на площади бо
лее одного миллиона гектаров. 
Механизаторы Кочкуровского и 
Ромодановского районов первыми 
в Мордовии начали выборочную 
косовицу хлебов.

Механизаторы Тульской обла
сти оборудовали жатки специаль
ными приспособлениями для рабо
ты на тех массивах, где колосо
вые полегли. Так же поступили и 
труженики южных районов Брян
ской области. Здесь комбайны 
оборудованы колосоподъемниками. 
На машинах поставлены также 
дополнительные решета, предот
вращающие потери зерна.

В сложных условиях приходит
ся Еести жатву белгородским хле
боробам. Однако многие из них, 
умело маневрируя -техникой, еже
дневно перевыполняют нормы 
выработки. В южных районах об
ласти скошена пятая часть зерно
вых и зернобобовых культур.

В Удмуртии дождливая, холод
ная погода, задержавшая массой 
вую косовицу хлебов, сменилась 
солнечной и теплой. В колхозе 

Большевик» Можгинского рай
она первыми начали жатву меха
низаторы Мустафины — отец и 
четыре сына. Это право они завое
вали своим трудом, добившись в 
прошлом году самых высоких на
молотов зерна. И сейчас Муста

фины не намерены уступать пер
венство. Урожай выращен непло
хой.

В широких масштабах колхозы 
и совхозы применяют поточный 
метод уборки с использованием 
комплекса машин. Комбайны под
бирают валки, обмолачивают их, 
измельчают солому. Зерно отправ
ляют на хлебоприемные пункты и 
склады хозяйств, а солома загру
жается в прицепные тележки и 
перевозится к фермам. На освобо
дившиеся поля выходят пахотные 
агрегаты. В Винницкой области, 
например, поточным методом ре
шено убрать зерновые на ста ты
сячах гектаров. 240 ■ агрегатов 
подготовлено для работы по новой 
технологии в Куйбышевской об
ласти. Часть их выведена на жел
теющие хлебные нивы. Еще одна 
примета нынешней страды — кол
хозы и совхозы области сдают 
почти все зерно в очищенном ви
де. На токах с полной нагрузкой 
работают зерноочистительные ма
шины. В крупных заволжских 
хозяйствах организована поточная 
обработка зерна на типовых агре
гатах производительностью двад
цать тонн в час.

Завершается жатва в южных 
районах страны. Первыми на Се
верном Кавказе выполнили госу
дарственный план продажи коло
совых и зернобобовых культур 
сельские труженики Адыгейской 
автономной области.

(ТАСС).

а  т  в  а  н а б и р а е т  т е м п ы

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Среди механизато
ров первенство на жатве хлебов занимают комбайнеры 
сельхозартели имени XXI съезда КПСС. Они убрали 
рожь с площади более чем 1.200 гектаров, намолотили 
свыше 10 тысяч центнеро» зерна.

В соревновании бригад этого колхоза первое место 
завоевала вороновская бригада. Вороновские механи
заторы намолотили 2.000 центнеров зерна. Лучше всех 
из них работает ■ комбайнер коммунист Н. И. Чириков, 
намолотивший 560 центнеров хлеба. Всего на 20 с 
лишним центнеров отстает ог него комбайнер Г. Ф.' Ла
пин.

; Неплохих успехов добиваются и полеводы сель
хозартели «Заветы Ленина». Здесь рожь скошена бо

лее чем с 800 гектаров. В этом хозяйстве не допуска
ют большого разрыва между косовицей и обмолотом 
зерновых. Комбайнеры намолотили свыше 6.800 цент
неров зерна. Из них государству продано более 5.100 
центнеров.

Отлично трудятся комбайнеры Н. Васильев, А. Изо
тов и М. Марков. Каждый из них намолотил за 4 дня 
по 430— 570 центнеров ржи.

В хозяйствах Кожевниковского района рожь убрана 
с площади более 3.700 гектаров. Намолочено свыше 
34.500 центнеров хлеба.

***
ШЕГАРКА. (По телефону). Ширится фронт жатвы в 

колхозах и совхозах. С первых дней уборки шегарцы

начали продажу хлеба государству. Труженики сель
хозартели «К новым победам» отправили на хлебопри
емный пункт 377 центнеров хлеба.

В совхозе «Россия» скошено 496 гектаров ржи. Из 
этого хозяйства на хлебоприемный пункт поступило 
114 центнеров зерна.

В совхозах «Россия» и «Шегарский» приступили к 
тереблению льна.

***
ЗЫРЯНСКОЕ. (По телефону). Хорошие вести посту

пают из хозяйств района. . В сельхозартели имени 
К. .Маркса закончили уборку гороха. Его обмолотили, 
очистили и засыпали в колхозные закрома.

Организованно ведут жатву хлебов в сельхозартели

имени XXII съезда КПСС. Многие механизаторы хо
зяйства ежедневно перевыполняют нормы. Например, 
комбайнер А. Шершнев убирает в день по 16 гектаров 
ржи. Его норма — 10 гектаров.

ПЕРВОМАЙСКОЕ. (По телефону). К косьбе ржи пер
выми приступили колхозники сельхозартели «Рассвет». 
Уборку в хозяйстве ведут групповым методом. На каж
дом поле работает по 4— 5 комбайнов.

К 5 августа рассветовцы рассчитывают убрать рожь 
на площади свыше 500 гектаров.

Колхозники сразу же приступили к продаже хлеба 
государству. На хлебоприемный пункт отправлены 
первые автомашины с зерном нового урожая.

У
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Школы нашей области закон
чили учебный год с лучшими 
показателями, чем в предыду
щие годы: 94 процента учащих
ся переведены в следующие 
классы. Этому в значительной 
мере способствовало улучшение 
условий обучения и воспитания 
детей.

Еще большие задачи стоят пе
ред школами и обществен
ностью в этом году. Надо зна
чительно расширить учебные 
площади: за счет капиталовло
жений построить 6 школьных 
зданий на 3.208 мест, два обще
жития на 500 мест, за счет 
средств предприятий и колхозов 

22 школы на 3.560 мест. 
Кроме того пристроить к суще
ствующим зданиям 73 классные 
комнаты на 2.900 мест, увели
чить сеть школьных интернатов, 
учебных мастерских, спортза-

Д Е Й С Т В О В А Т Ь  ЭН ЕРГИ Ч Н О , СООБЩ А
лов, пищеблоков, домов для учи
телей.

Сейчас в школах — работы 
невпроворот: идет капитальный 
ремонт зданий, смена старых 
парт, продажа и обмен учебни
ков. Только в школах города 
Томска закуплено более 40 ты
сяч подержанных учебников.

Первого сентября более четы
рех тысяч детей сядут за парты 
в новых школах №№ 28 и 32 
г, Томска, а также в селе Ко
жевникове, в Вознесенке Ше- 
гарского района, Володине Кри- 
вошеинского района, Комсомоль
ске Первомайского района. 300 
учащихся примет новая школа- 
интернат в г. Асине. В поселке 
Каргаске заканчивается строи
тельство первой очереди Шко
лы-интерната для детей народов 
Севера, которая примет в этом 
году 120 человек.

Комбинат «Томлес» для де

тей рабочих лесной промыш
ленности заканчивает школы 
на 320 мест в Сулзате и на 160 
мест в Тевризе.

Радует отношение к школам 
депутатов Томского райиспол
кома (председатель тов. Сели
ванов В. И.). Они взяли под 
контроль строительство школы 
в Итатке на 320 мест, в Эуште 
на 280 мест, в с. Александров
ском на 160 мест. В КоЖев-ни- 
ковском районе силами общест
венности с привлечением 
средств откор.мсовхоза построе
на Тёкинская’ школа на 120 
мест. Здесь ряд колхозов строит 
школы в своих деревнях (в Но- 
во-Покровке, Ерестной и Кожев- 
никове-на-Шегарке). Боль
шие работы по расширению 
учебных зданий ведутся в 
г. Томске, в Молчановском рай
оне. И это радует. Однако в не
которых районах положение

Секретарь партийного бюро 
Т ом ш го гормолзавода Сергей 
Трофимович Смелков по натуре 
живой, общительный человек. Он 
умееу поговорить с людьми просто 
и задушевно. А вот когда мы за
говорили об агитационной работе 
на заводе, он вдруг Как-то преоб
разился, и я услышал казенные 
слова:
•—  Агитационной

работой охвачены
все цехи и отде
лы. За каждым
производственным участком 
закреплены агитаторы. В каждом 

■ цехе и отделе проводятся читки 
газет, вывешиваются обязатель
ства и показатели.

В тон ему мы спросили:
—  А нельзя ли познакомиться 

с планом агитационно-массовой 
работы, с учетом «охвата всех це
хов и отделов»?

Сергей Трофимович сразу как- 
то погрустнел. После короткого 
раздумья ответил:

—  Понимаете, я всего несколь
ко месяцев избран секретарем.. 
План мы еще не продумали. Но 
вот могу показать список агита
торов.

И стал перечислять имена и 
фамилии.

На заводе трудится более двух
сот человек. Агитаторов 16.

Беседуем о каждом. -Выясняет
ся, что у некоторых из них сла
бая политическая и общеобразо
вательная подготовка. Оказались 
среди вйх и такие, которые утра
тили моральное право быть аги
таторами.

—  Да, состав агитаторов при
дется обновлять, —  резюмирует

Сергей Трофимович.
Но в этом ли только дело? Сре

ди агитаторов есть хорошие про
изводственники, но они не имеют 
опыта массовой работы. А семи
наров с ними не проводилось.

В механическом цехе агитато
ром является Владимир Григорь
евич Швыдкий. Это молодой спе-

Идеологическая работа и жизнь

циалист, он заочно учится на 
юридическом факультете Томско
го университета. Казалось бы, уж 
он-то мог бы интересно строить 
агитационную работу с людьми. 
Но он ее сводит всего лишь к чит
кам газет, да. и те проводит очень 
редко.

—  Много ли рабочих бывает 
при читке газеты? ■— спросил я 
у него.

—  В том-то и беда, что немно
го, —  огорченно ответил Влади
мир Григорьевич.

На это же сетуют и другие аги
таторы. Почему так получается? 
Потому, что читка газет редко со
провождается задушевными бесе
дами о прочитанном материале. 
Многие агитаторы не помогают 
своим слушателям глубже разоб
раться в событиях дня. Газеты 
же большинство рабочих выписы
вает. Вот и не хотят посещать 
коллективные чигки. А партийное 
бюро не подсказывает агитаторам, 
как лучше построить беседу, под
готовиться к ней.
. ...Обеденный перерыв в первой 
смене. Мы проходим с С. Т. Смел- 
ковым по цехам. В строительном 
цехе несколько рабочих сидят за 
столом, «забивают козла». Непо
далеку на верстаках похрапывает

Ж И Д К А Я  Р У Д А

И

Пресная вода нужна людям 
полям, растениям и животным, 
транспорту и промышленности.

А соленая, морская вода? 
она представляет ценность, в ча
стности, для химической про
мышленности, а опресненная — 
для питья. В морской воде обна
ружено 44 элемента периодиче
ской системы. К этому можно еще 
добавить, что в водах Мирового 
океана в растворенном состоянии 
содержится 48.000.000 миллиар
дов тонн солей!

Цифра внушительная. Можно 
ли, однако, взять эти богатства? 
А если да, то что сделано в этом 
отношении? Каковы перспективы 
получения химического сырья из 
морской воды?

Старший научный сотрудник 
Центрального научно-исследова
тельского экономического институ
та при Госплане РСФСР, лауре
ат Государственной премии Сте
фан Михайлов давно уже работа
ет над проблемой использования 
богатств морей и океанов.

— Химическое сырье из мор
ской воды? Не только из воды, — 
говорит он. — Химическое сырье 
извлекают и из-под океанического 
дна — это нефть, сера, фосфори
ты; получают его и из морских во
дорослей. Но больше всего хими
ческого сырья, безусловно, в са
мой морской воде. Извлекать его 
можно, но это пока что выгодно 
не везде, не при всех условиях. 
Поэтому и берут сейчас у моря 
лишь незначительную часть его 
богатств. В Советском Союзе из 
морской воды получают магний, 
бром, сульфат натрия, поваренную 
соль. I

— Кстати, много ли золота в 
Мировом океане?

— Пустяки, — усмехается уче
ный, — всего 10 миллиардов тонн. 
По три тонны на каждого жителя 
Земли.

— И вы считаете, что это — 
мало?

— И да и нет. Сама по себе 
цифра внушает уважение. Но дру
гих элементов в океане неизмери
мо больше. Магния, например, 
1.600.000 миллиардов тонн. Слиш
ком уж ничтожно содержание зо
лота в морской воде, чем й объ
ясняется экономическая нецелесо
образность его извлечения. Впро
чем, золото, кажется, не является 
темой нашей беседы?

— В таком случае скажите, что 
делают с водой после извлечения 
из нее солей?

— К сожалению, сливают об
ратно. Лишь в Японии работает 
комбинат по комплексной перера
ботке морской воды.' Именно комп
лексной: ведь морская вода — это

по существу жидкая руда. Если 
брать только соли,, то мы теряем 
пресную воду, которая так нужна 
во многих районах. Если ограни
чиваться получением из соленой 
воды пресной, то это значит, что, 
взяв примерно тысячу кубометров 
воды, мы выбросим в море более 
30 тысяч килограммов ценных ве
ществ! Соленую воду надо исполь
зовать полностью. В СССР завод 
такого назначения строится сей
час на Сиваше.

— Не будет ли способствовать 
развитию химии моря опреснение 
морской воды с помощью атомной 
энергии?

Это, безусловно, задача ми
рового значения.

— Есть ли смысл добывать из 
морской воды поваренную соль?

Есть, но не везде. На зем
ном шаре уже треть соли, потреб
ляемой человечеством, получают 
из Мирового океана. Но это вы
годно лишь там, где нет богатых 
месторождений соли на суше.

С нефтью вопрос еще яснее: Со
ветский Союз — пионер ее мор
ской добычи, которая будет непре
рывно возрастать. Добычу в море 
будут вести не только на Каспии, 
но и на Дальнем Востоке. Там, 

северо-восточного берега Саха-

несколько человек.
—  Кто у вас агитатор? —  

спрашиваем рабочих.
Они пожимают плечами.
—  Так что, в цехе не прово

дится бесед?
—  Проводилась как-то раз, —  

вспоминает один. —  А вот о чем 
—  не помню.
..... .....  Механический цех.

Та же картина: сту
чат по столу «ко
стяшками».

Может быть, лю
дей не интересуют беседы, 
политическая информация?
Ничего подобного! Стоило 
только с ними заговорить о собы
тиях дня, чтобы убедиться, ка
кой живой интерес проявляют они 
к жизни нашей Родины, к собы
тиям за рубежом. Успевай только 
отвечать на вопросы!

Большую пользу принесли бы 
коллективу и беседы агитаторов 
на экономические и производст
венные темы. У коллектива заво
да много нерешенных задач. До
пускается большой брак, на ряде 
участков низка культура произ
водства. Но агитаторы словно не 
видят всего этого.

Большое благородное дело —  
соревнование за право носить зва
ние ударников коммунистическо
го труда— в некоторых цехах обю
рокрачивают. В обязательства за
писаны такие, например, пункты: 
«ежедневно выполнять норму», 
«не нарушать дисциплину», «по
сещать все мероприятия, прово
димые завкомом и администраци
ей» (?!).

В механическом, таромоечном 
цехах есть пьяницы, которые, без
мерным употреблением алкоголя 
наносят вред не только себе, но 
и окружающим, своим семьям, 
производству. Почему бы агитато
рам не пригласить в цех врача, 
не пвояести беседу о вреде алко
голя? Меры административного 
воздействия, общественного осуж
дения должны сочетаться с плано- 
мевной воспитательной работой.

Коллектив этого предприятия с 
весны соревнуется с Кемеровским 
гормолзаводом. На заводской тер
ритории установлена монумен
тальная доска с надписью коуп- 
ными буквами: «Томск —  Кеме
рово». Оформили доску солидно, 
а вот показатели соревнования 
по°чприятий не вывешиваются.

О недооценке средств нагляд
ной агитации говорит и такой 
пример. На заводе немало всяких 
лозунгов, плакатов, но они выве
шены давно, устарели.

Широкой популярностью в кол
лективе пользовались фоговыпу- 
ски «Комсомольского прожекто
ра». Но инициатива комсомоль
цев не получила должной под
держки: негде проявлять фото
снимки. Уже с год идут перегово
ры членов комсомольского бюро с 
администрацией о комнате для 
фотолаборатории. Возможность 
выделить комнату есть, нужно 
только желание помочь молодежи.

В агитационной работе гормол
завода еще много формализма. А 
в старых доспехах трудно решать 

новые вадачи. С. АНГАРИН,

очень тревожное.
Годовой план школьного 

строительства за счет капитало
вложений Выполнен всего на 
45,7 процента. Особенно плохо 
строятся, как об этом уже пи
салось в газете, детские сады, 
а также интернаты и квартиры 
для учителей. Сдача новых 
школ в с. Александровском—ее 
возводит Александровская неф
теразведка — и Красном Яре 
— ее строит Ергайский лес
промхоз — под угрозой срыва. 
Два года обещает директор Ер- 
гайского леспромхоза т. Нико
лаев усилить темпы строитель
ства Красноярской школы, но 
детям от этого не легче.

Совхозы «Победа» и «Заря» 
Томского района ничего не сде
лали, чтобы улучшить условия 
жизни детей в интернатах, 
здесь опять не решен вопрос с 
подвозом детей, что грозит не

выполнением закона о всеобуче. 
В прошлом году по этой причи
не произошел большой отсев 
учащихся, бытовая неустроен
ность учащихся повлекла за со
бой второгодничество.

Наступает август, а капиталь
ный ремонт многих школ еще 
не завершен. Пристройка клас
сных комнат, спортивных залов, 
учебных кабинетов в ряде мест 
ведется крайне медленно, осо
бенно в Вакчарском, Па- 
рабельском, Зырянском рай
онах. •  Это объясняется одним: 
отсутствием внимания к школе 
со стороны руководителей рай
исполкомов, сельских и посел
ковых Советов, общественности. 
К тому же торговые организа
ции и управление снабжения и 
сбыта при облисполкоме плохо 
обеспечивают школы строитель
ными материалами, особенно це
ментом и шифером, что нару

шает ритм ремонтных и строи
тельных работ.

Большую тревогу вызывает 
обеспечение школ мебелью. Ни
чего не сделано для оборудова
ния школы-интерната в г. Аси
не, Сулзатской, Красноярской и 
Тевризской школ, нет парт в 
двух новых школах г. Томска. 
Тысячу парт изготовил Киреев
ский промкомбинат, но они не 
покрашены: нет краски. Не
справляются с плавами произ
водства парт и школьной мебе
ли Александровский, Бакчар- 
ский, Белоярский, Колпашев- 
ский, Чаинский промкомбинаты. 
Колпашевский промкомбинат не 
сделал еще ни одной школьной 
парты из 250 по плану.

В Асиновском, Парабельском, 
Томском, Тегульдетском, Ше- 
гарском районах и г. Томске до
ставлено к школам менее поло
вины годовой потребности топ

лива. Сейчас жарко, но через 
. 3 —4 месяца сибирская зима на
помнит о себе, и тогда труднее 
будет вывозить из-под снега 
Дрова.

В ряде школ будут снова от
крыты группы продленного дня. 
И сейчас следует позаботиться 
об организации горячего пита
ния детей. К сожалению, о пи
щеблоках мало проявляют за
боты многие отделы народного 
образования и руководители 
школ.

Сколько больших и малень
ких вопросов, от решения кото
рых зависит все: выполнение
закона о всеобуче, повышение 
уровня учебно-воспитательной 
работы и ликвидация второгод
ничества! И дело чести всей об
щественности—успешно решить 
эти вопросы.

Г. ДМИТРИЕВ, 
инспектор облоно.

В старых доспехах ТУРМОВЩИНА— 
ВРАГ КАЧЕСТВА

■ .т
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В столярном отделении це

ха домостроения Асиновского 
лесоперевалочного и дерево
обрабатывающего комбината 
хорошо трудится станочница 
Термина Адамовна Детцель. 
Ударница коммунистического 
труда, она работает без бра-

Фото Хитриневича.

Э С Т Е Т И К А
ПРИХОДИТ НА ЗАВОД

На заводе «Томкабель» не
давно создан специальный со
вет производственной эстеги- ] 
ки. Возглавила его йамести- 
тель главного инженера Нина 
Александровна Козловская. 
Это она явилась инициатором 
борьбы за внедрение промыш
ленной эстетики на предприя
тии. Вошел в совет и член Со
юза советских художников 
Владимир Гроховский. Он 
давно уже частый гость на 
заводе, своими советами, а 
где карандашом и кистью по
могает коллективу в борьбе 
за красоту.

Многое на «Томкабеле» 
сделано. Зазеленела террито
рия, немало тенистых аллеек 

. радует глаз. Пышно зацвели 
цветы не только на клумбах, 
но и рядом со станками, на 
окнах производственных по
мещений. Ровными линиями 
протянулись асфальтовые до
рожки к цехам от проходных.
Да и внутри цехов стало на
много чище, красивее.

Стены помещений, станки 
и машины окрашены в свет
лые тона.

Сейчас на очереди —борь
ба с шумами. Ведь даже на 
заводе шума часто можно 
избежать. Плохо отремонти
руют слесари то или иное 
звено машины, вот оно и 
«болтается», создает лишний 
шум. Значит, задача—повы
сить качество ремонта. Все 
больше в наше производство 
входит вместо металла пласт
масса. Замена узлов пласт
массовыми деталями тоже со
кращает шум.

Много еще задач стоит пе
ред советом. Ведь его цель— 
сделать труд радостным и 
светлым.

В. ПАВЛОВА.

О методе бездефектной сдачи 
продукции на Томском манометро
вом заводе разговоры велись давно. 
И самым убедительным аргументом 
необходимосш внедрения этого на
чинания было большое количество 
брака на многих участках производ
ства. Перестройка организации тру
да могла помочь искоренить брак.

Поэтому, когда месяц назад на 
механическом участке механосбо
рочного цеха № 3 начали внедрять 
метод бездефектного изготовления 
изделий, сразу выявились пороки 
производстьа, иа которые раньше не 
обращали внимания.

Пришлось создавать новую техно
логию обработки оси манометра. За
коном для каждого рабочего стало 
строгое соблюдение режимов, обозна
ченных в технологических картах.

И если в первое время контроле 
ры ОТК возвращали станочникам 
готовые изделия «массовым тира
жом», то теперь таких происшествий 
всего два— три. Каждую деталь, 
прежде чем нести всю партию в 
ОТК, токарь тщательно проверяет 
по всем параметрам. Ведь одна де
таль с дефектом может стать причи
ной того, чю вернут ему и сотни 
хороших для разбраковки.

«ОТК проверяет не детали, а со
весть рабочего, его отношение к по
рученному делу», — так считают на 
участке, где ьнеДрена прогрессивная 
система. Преимущества ее уже вид
ны.

Но сразу проявились недостатки 
в организации кооперирования меж
ду цехами. Стали нетерпимыми неле
пости, пресечь которые может толь
ко администрация завода.

Автоматный участок цеха № 4 
поставляет болонки для электро- 
контактных манометров. Это малень
кие детали с продольными отвер
стиями. И, как правило, глубина 
сверления этих отверстий мельче 
заданной. Ежедневно выпускают 
этих колонок полторы тысячи штук, 
из цеха № 4 их привозят на уча
сток, где внедрен метод бездефект
ной сдачи продукции. И дальнейшее 
похоже на насмешку над прогрес
сивным начинанием.

Почти все колонки —  брак. Еже
дневно два— три человека только и 
заняты исправлением брака, кото 
рый поступает от соседей. Ломается 
график, снижается производитель
ность труда.

Такая же ситуация возникает, 
когда другой сосед —  цех №  2 по
ставляет втулки электроконтактных 
манометров. В них смещены отвер
стия, не сняты фаски, Над неправде 
нием этого брака каждый месяц це
лую неделю трудится квалифициро
ванный рабочий.

На этих бедах видно, насколько 
плохо организованы кооперирован
ные поставки между цехами. И если 
механический участок цеха № 3, 
где внедрен метод бездефектной сда
чи, выполняет месячные планы, то 
целиком цех с заданиями не справ
ляется. Неритмичность —  слишком 
мягкое слово для характеристики 
работы цеха.

В июне нужно было выпустить 
1 3 .8 0 0  штук электроконтактных 

манометров. В первую десятидневку 
их сделали всего 2 .1 7 0 , за двадцать 
дней —  4 .8 3 7 , а всего за месяц —  
8 .7 6 5 . Задание сорвано.

Еще хуже обстояло дело с кора
бельно-магнитными тахометрами. 
При месячном задании 5 0 0  штук в 
первую декаду выпустили всего де
сять приборов, за вторую —  33, а 
все остальные— в последние десять 
дней.

Вот какая картина со снабже
нием была в день нашего рейда. На 
конвейере мертвым грузом стоят 
болев тысячи электроконтактных 
манометров. Они отрегулированы, 
подготовлены к сдаче, но сдавать их 
нельзя. Нет пустяка —  крепежных 
винтов. Ежедневно этих винтов це
ху нужно пять тысяч штук. Получа
ет он только около двух тысяч, а в 
последние дни— всего тысячу. Вот и 
пылятся новенькие манометры, за
громождают помещение.

Виновник этого —  все тот же ав
томатный участок цеха Л» 4. Стран
ные у него методы работы. То вы
полнит программу, но все детали —  
брак (колонки электроконтактных 
манометров), то дает хорошие вин
ты, но. в пять раз меньше нормы.

В этом месяце необходимо выпу
стить четыреста штук тормозных 
манометров. На 15 июля цех не по
лучил для сборки прибора ни одного 
механизма. Виновник провала— меха
носборочный цех № 5.

На территории завода висит кра
сочный плакат, призывающий ма- 
нометристов включиться в смотр за 
повышение качества, надежности и 
долговечности продукции. Если су
дить по результатам работы, то по
ка только механический участок, 
где внедрена система бездефектной 
сдачи, имеет отношение к этому при
зыву. За первую половину июля за
вод выполнил план всего на 33 ,7  
процента. Получается, что резервы 
производства обнаруживаются толь
ко в конце месяца. «Отштурмовав», 
собираются коллективы на собрание,

.и  смысл всех выступлений такой: 
«Плохо! Так больше нельзя! Давайте 
ритмично трудиться с первых 
дней!»

Но все повторяется сначала. А 
как лее качество приборов, выпуска
емых заводом? Похоже, что этим за
нимаются только работники отдела 
технического контроля. Другим 
службам некогда.

Автоматный участок цеха №  4 
стал причиной того, что его «дея
тельность» лихорадит работу всего 
завода. Поступающие оттуда дефект
ные детали —  свидетельство плохой 
наладки станков. Необходимо срочно 
готовить кадры наладчиков, но ни 
администрация цеха, ни дирекция  
завода никаких мер не принимают. В 
результате автоматный участок сры
вает выполнение своего плана, а от
сюда и программу завода.

Только месяц работает по системе 
бездефектной сдачи продукции. кол
лектив механического участка цеха  
№ 3. Еще не все оформлено, не все 
приработалось. Однако уже можно 
смело заявлять, что начинание кол
лектива механического участка на
глядно доказывает перспективность 
метода.

Необходимо перестраивать орга
низацию труда во всех цехах 
завода. С марта проводятся дни 
качества во всех цехах. Однако 
делается это порой чисто фор
мально. Случается, что сменные 
мастеря, ответственные за произ-* 
водство и воспитание рабочих, даже 
не приглашаются на эти заседания.

Главное в работе всех служб —  
предупреждать брак, пресекать его. 
И это возможно при четкой работе 
всего предприятия, когда штурмов
щине будет положен конец.

Н. МЕДВЕДЕВ, контрольный 
мастер ОТК; М. БАЙГУЛОВ, 
старший мастер механического 
участка; В. ГРИНЬКОВ, стар
ший мастер сборочного участка;
3. СТОЙЛОВ, корр. «Красного 
знамени».

П о  . с л е д а м  н а ш и х  в ы с т у п л е н и й

«Директор школы или завхоз?»
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носные структуры. Это позволит 
сократить завоз нефти из западных 
районов СССР. А вот фосфориты 

морского дна добывать невыгод
но, в СССР хватит запасов и на 
суше.

Как обстоит дело с опреснени
ем воды? Опреснение выгодно 
вести там, где много тепла и энер
гии, где возможно сооружение 
атомных электростанций и атом
ных установок. Например, на по
луострове Мангышлаке. Сейчас 
есть лишь небольшие опреснитель
ные установки в Баку и Красно- 
водске. Подобные установки нуж
но создавать там, где сильнее все
го ощущается недостаток пресной 
воды или предполагается развитие 
«водоемких» отраслей (например, 
цветной металлургии, химии ис 
кусственных материалов и т. д.).

— А нельзя ли перерабатывать 
дары моря прямо на дне? Соору
дить нечто вроде подводного заво
да!

— ‘В принципе, конечно, можно, 
но не сейчас. Вначале надо соз
дать поселения людей на дне Ми
рового океана, а уж потом созда
вать там предприятия.

И. ЛЮБИМОВ, 
И. ШИШКИН, 

действительные члены Гео
графического общества СССР.

Виктор Кнауб подъехал к эста
каде на самосвале, груженном гли
ной. Вскоре машина ушла порож
ней. Рабочие М. Ястребова и 
Т. Паршута направили глину, уже 
перемешанную с опилками, по лен
те транспортера в ванную формо
вочной машины. Эстафету приня
ли резчики А. Шебаева, Е. Бату
рина и Л. Шенко. Заработала фор
мовочная машина. Из нее выдвига
ется влажный скользкий брус гли
ны. Он тут же разрезается на ча
сти. Это будущий кирпич.

Бригадир Адам Кнауб обращает
ся к шоферу и экскаваторщику:

— Не подведите нас. Мы реши
ли за смену дать шестнадцать ты
сяч штук кирпича.

Машина с равными интервалами 
подвозит глину к эстакаде. От ре
зального станка формовочной ма
шины торопливо убегают по узко
колейке вагонетки с кирпичом- 
сырцом. Он направляется на стел
лажи для просушки.

...В конце смены подвели итоги. 
Они были радостными. Бригада вы
дала 16.200 штук кирпича при нор
ме десять тысяч.

С начала открытия Парабель-

ского сезонного завода стройкам 
отправлено 800 тысяч штук кир
пича — этого дефицитного в север
ных районах строительного мате
риала.

К сожалению, работники завода 
не всегда имеют возможность тру
диться высокопроизводительно. 
Только из-за простоев экскаватора 
они потеряли 120 тысяч штук кир
пича.

В условиях северных районов 
сезон формовки кирпича-сырца 
продолжается немногим более 100 
рабочих дней. Это непродолжитель
ное время должно использоваться 
сполна. Но все упирается в техни
ку. Очень уж часто она простаива
ет.

Пришел тракторист Плесов- 
ских на работу, видит: баллон у 
машины спущен. Снял колесо, вы
тащил камеру, заклеил. Но только 
начал, работать—баллон опять вы
шел из строя.

— А ведь еще зимой, — обижа
ется механизатор, — говорил я ру
ководителям завода: замените бал
лон.

Смену простоял экскаватор. Са
мосвал тоже. Нет сырья — стоят

рабочие.
Кто-то бросает:
— Заменили лошадей техникой, 

а кирпича стали выпускать мень
ше. Вот тебе и механизация!

...Баллон привезли только на 
следующий день. Пока тракторист 
его устанавливал, рабочие подсчи
тали: потеряно 40 тысяч кирпича- 
сырца.

Чтобы обеспечить людям беспе
ребойную работу, администрация 
одолжила в «Сельхозтехнике» еще 
один трактор. Если бы на заводе 
по-хозяйски относились к имею
щейся технике, вовремя ее ремон
тировали, не пришлось бы делать 
дополнительные расходы.

Бывают часто дни, когда за сме
ну выдается шесть тысяч штук 
кирпича вместо десяти тысяч по 
заданию.

За сезон этого года Парабель- 
скнй промкомбинат должен отгру
зить новостройкам района два 
миллиона штук кирпича. Руководи
тели завода должны сделать все, 
чтобы в ближайшее время навер
стать упущенное, работать четко, 
не допуская простоев.

В, КОНИЩЕВ.

Корреспонденция «Директор шко
лы или завхоз?», помещенная в 
газете 22 июня, обсуждалась на 
открытом партийном собрании Мо
настырской территориальной парт
организации. На собрании высту
пило 16 человек, в том числе 8 
коммунистов. Выступающие гово
рили о недостатках тов. Стукален- 
ко в руководстве школой, ненор
мальных взаимоотношениях между 
директором и коллективом учите
лей. Часть выступающих отметила, 
что партийная организация и в це
лом коллектив примиренчески от
носились к недостаткам тов. Сту- 
каленко, не информировали отдел 
народного образования и райком 
КПСС о ненормальных явлениях 
в школе. Партийное собрание при
няло постановление: просить рай
ком КПСС и районо освободить 
тов. Стукаленко от обязанностей 
директора школы.

5 июля бюро райкома КПСС об
судило статью газеты «Красное 
знамя».

За грубость, администрирова
ние и серьезные недостатки в ру
ководстве учебно-воспитательной 
работой в школе тов. Стукаленко 
В. Р. объявлен выговор.

Бюро райкома КПСС отметило, 
что серьезные недостатки в по
ведении и в работе тов. Стукален
ко дали основания партийному 
собранию просить райком КПСС и 
районо освободить его от обязанно
стей директора. Но, принимая во 
внимание заявление тов. Стукален
ко, который заявил, что признает 
критику, сделал серьезные выводы 
и сможет изжить свои пороки, бю
ро райкома КПСС посчитало воз
можным оставить тов. Стукаленко 
директором Монастырской средней 
школы.

Р. БУГРОВ, 
секретарь Шегарского райко
ма КПСС.

«В июле помнить о сентябре»
Сообщаем, что факты, изложен

ные в статье под таким заголовком, 
правильны.

Райисполком принимает меры по 
усилению строительства новой 
школы в с. Кожевникове, завозу 
учебников в сельпо и в школы, по 
изготовлению парт и школьной ме
бели.

Намечено в период с 15 по 25 
августа провести книжные базары 

селах и деревнях.
Однако нам хотелось бы знать, 

почему «Томсксельстрой» срывает 
сроки сдачи школы в с. Кожевни
кове: теперь ведь ясно, что школа 
к 1 сентября сдана в эксплуа
тацию не будет.

Краски, цемента, шифера, бе
лил как не было, так и нет, облоно 
не выделил дополнительных фон
дов. А нам нужно: половой краски 
4 центнера, белил — 200 кило
граммов, цемента — 120 тонн, ши
фера — 1.600 листов.

Мы полагаем, что облпотребсоюз 
и лично тов. Ведерников объяснят 
читателям, почему план завоза 
учебников и дневников в наш рай
он не выполняется.

Не проявляет заботы о школах 
и облместпром. В Кожевниковском 
райпромкомбинате не хватает 1.000 
шарниров, из-за них приостановле
но изготовление парт. Облместпром 
это не волнует.

Вопрос о строительстве интер
ната при Борзуновекой школе ре
шится в 1966 году, колхоз имени 
Кирова на долевых началах будет 
строить интернат на 50 мест. В 
1965—66 учебном году дети из 
поселков Пичугина и Кудиновки 
будут подвозиться к школе.

С. КИСЕЛЕВ,
председатель Кожевниковско* 

го райисполкома.
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У  с п е  х и  б р а т с к и х  с т р а н

Джонсон пытается объяснить общественности, 
почему американцы гибнут во Вьетнаме

Н О В Ы Й  
К О М Б И Н А Т  

В Г А  Н  Е
АККРА, 28  июля. Корр. ТАСС 

В. Волков передает:
В Аккре заканчивается строит 

тельство мощного домостроитель
ного комбината, сооружаемого с 
помощью Советского Союза. Этот 
комбинат будет производить ж е
лезобетонные панели для сборных 
домов в новом индустриальном 
центре Ганы —  городе Тема. В 
ближайшие полтора-два года в 
Теме будет построено около двух 
тысяч квартир, изготовленных из 
элементов, которые будут выпу
скаться этим комбинатом.

Вчера около комбината состоял
ся осмотр опытного образца квар
тиры, выпущенного комбинатом. 
На осмотре присутствовали ми
нистр общественных работ Рес
публики Гана Э. К. Бенса, посол 
Советского Союза в Гане Г. М. 
Родионов, представители прессы 
и общественности.

НОВОГО

правительства Бельгии
БРЮССЕЛЬ, 28 июля. 

(ТАСС). Вчера вечером здесь 
объявлено о сформировании но
вого правительства Бельгии. 
Во Главе его стал представитель 
социально-христианской партии 
Пьер Ариель.

Как и предыдущее, новое пра
вительство является коалицион
ным. В него снова вошли пред
ставители 2-х партий — социа
листической и социально-хри
стианской.

Сформированию нового каби
нета предшествовал 64-дневный 
правительственный кризис, раз
разившийся после того, как пра
вительство Лефевра потеряло на 
выборах 23 мая много мест в 
парламенте и подало в отстав
ку.

Члены правительства Пьера 
Армеля должны сегодня при
нять присягу. Завтра оно будет 
представлено парламенту.

В СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА
С т п о и  II Т А П I „ . .  ,  СОФИЯ. На 4,1 процента пере- 

I р с М И Т е Л Ь Н Ы б  выполнен полугодовой план по ва-

т е м п ы
ловому промышленному производ
ству в Народной Республике Бол- 
гарии. Выпущено сверхплановой 

продукции на 140 миллионов левов. Об этом говорят данные 
центрального статистического управления НРБ,

Значительный рост достигнут в области металлургии, хими
ческой и резиновой промышленности, в производстве электро
энергии, в машиностроении и металлообрабатывающей про
мышленности.

Труженики сельского хозяйства республики продали населе
нию по сравнению с тем же периодом прошлого года мяса на 
l i  процентов больше, молока — на 13 процентов.

Производительность труда в Болгарии возросла по сравне
нию с первым полугодием 1964 года на 5,1 процента.

•  •
ВАРШАВА. Здесь продолжает 

0 работу IV Пленум ЦК Польской 
объединенной рабочей партии. 

] Выступившие в прениях по докла- 
„ ДУ Политбюро ЦК «О направле

ниях изменении в системе планирования и руководства народ
ным хозяйством в 1966—1970 годах» отмечали, что на нынеш
нем этапе развития народного хозяйства республики особо важ
ную роль приобретают такие факторы, как качество и разно
образие выпускаемой продукции, технический прогресс и улуч
шение организации труда.

Участники Пленума всесторонне рассматривают итоги рабо
ты партийно-правительственных комиссий по вопросам рефор
мы системы планирования и руководства экономикой. Предло
жения этих комиссий направлены на улучшение методов плани
рования, осуществляемого как центральными органами, так и 
коллективами предприятий.

® •

Н а  П л е н у м  

Ц К П О Р

В л т а в с к и й ПРАГА. Чехословацкие инже
неры-энергетики разработали про
екты строительства еще трехг н д р о к а с к а л  гиДР°электР°станций на Влтаве.

г  ”  Они будут сооружены в среднем
течении этой крупнейшей чешской реки. Строительство начнет
ся в годы предстоящей пятилегки (1966—1970 гг.).

План полного использования гидроресурсов Влтавы предус
матривает создание 13-ступенчатого каскада гидроэлектростан
ций и плотин. Семь ступеней гидрокаскада уже построены.

Станции Влтавы уже дают народному хозяйству примерно 
1.250 млн. киловатт-часов электроэнергии в год. С заверше
нием строительства всех 13 ступеней выработка электроэнер
гии возрастет почти вдвое.

„ БЕЛГРАД. В городе Путине на- химическии чалось строительство крупнейше
го в Югославии комбината искус- 

б И Н 8 Т ственных удобрений. Как ожидают, 
через два с половиной года новое 

предприятие будет производить ежегодно более 800 тысяч тонн
азотных удобрений, \  ..........  ' ...........

(ТАСС),,.

Отроится
к о м

Победа
ш а хт ер о в

Двухнедельная борьба уголь
щиков японской шахты «Хомутан 
юбари» за улучшение условий 
труда и обеспечение безопасности 
производства закончилась их 
победой. Хозяева компании, кото
рые были предупреждены проф
союзом шахты о решении рабочих 
начать всеобщую забастовку, вы
нуждены были удовлетворить 
требования шахтеров. (ТАСС),

БЬЮТ ОТБОЙ
ТОКИО, 28 июля. Корр. ТАСС 

Г. Гавриленко передает:
Американское военное командо

вание в Японии объявило сегодня 
об отказе США от намерения пе
ребазировать стратегические бом
бардировщики «В-52» с острова 
Гуам на Кюсю, сообщает агент
ство Киодо Цусин.

Бомбардировщики «Б-52», бази
рующиеся на острове Гуам, ис
пользуются, как известно, амери
канской военщиной в налетах и 
бомбардировках освобожденных 
районов Южного Вьетнама.

Как ранее сообщалось, амери
канское посольство в Токио уве
домило вчера министерство ино
странных дел Японии о намерении 
военного командования США 
Японии перебросить с острова 
Гуам на авиабазу Итадзукэ 
(о. Кюсю) две эскадрильи бомбар' 
дировщиков «Б-52». В качестве 
предлога для переброски США вы
двинули... угрозу тайфуна острову 
Гуам.

Японская общественность и все 
демократические силы страны 
встретили сообщение об этом на 
меренйи США с глубоким воз 
мущением.

Представители социалистиче
ской партии заявили правитель
ству Японии решительный про
тест против согласия предоставить 
Соединенным Штатам базы Япо
нии для американских бомбовозов 
и потребовали отказаться от поли
тики сотрудничества с США в их 
агрессивной войне против вьет
намского народа.

Готовятся к длительной войне

с е с с и иС о з ы в  

греческого парламента
НЬЮ-ЙОРК, 28 июля. 

(ТАСС). Король Греции Кон
стантин подписал сегодня декрет 
о созыве на 30 июля специаль
ной сессии греческого парла
мента, на которой будет постав
лен вопрос о доверии правитель
ству Афанасиадиса-Новаса, со
общает корреспондент АП из 
Афин.

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА ДЖОНСОНА 
НА П Р Е С С - К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И

ВАШИНГТОН, 28 июля. 
(ТАСС). Президент Джонсон объ
явил сегодня на пресс-конферен
ции в Белом доме о своем решении 
немедленно увеличить численность 
американских войск в Южном 
Вьетнаме с 75 тысяч до 125 тысяч 
человек. «Это потребует, — заявил

Джонсон, — расширения наших 
действующих вооруженных сил пу
тем увеличения ежемесячного на
бора призывников с 17 тысяч до 
35 тысяч человек и интенсифика
ции кампании по набору в армию 
добровольцев».

Президент добавил, что для ве
дения войны в Южном Вьетнаме 
Соединенным Штатам «позднее по
требуются дополнительные войска 
и они будут посланы, как только 
поступит об этом просьба».

Президент США сделал попыт
ку объяснить американской обще
ственности, почему, по его собст
венным словам, «молодые амери
канцы... должны трудиться и стра
дать, а иногда и умирать в таком 
отдаленном месте», как Южный 
Вьетнам. «Центральным фактом» 
вьетнамского конфликта, сказал 
Джонсон, является то, что речь 
идет о «настоящей войне». Прези-

Неприглядно выглядят окраины 
мексиканской столицы Мехико. 300 
тысяч так называемых «зон нище
ты» окружают богатые фешене
бельные кварталы. В зонах живут 
люди, доведенные до отчаяния. 
Они потеряли надежду получить 
какую-либо работу. Пока мужчины 
бродят в поисках какого-нибудь за
работка, женщины стирают белье.

(Фотохроника ТАСС).

дент заявил далее, что США оста
нутся в Южном Вьетнаме и не от
кажутся от своих обязательств пе
ред Сайгоном.

Вслед за этим Джонсон сказал, 
что Соединенные Штаты согласны 
обсудить предложения правитель
ства ДРВ о мирном урегулирова
нии во Вьетнаме при условии, од
нако, что будут обсуждаться Так
же предложения Соединенных 
Штатов и сайгонского правитель
ства.

Президент сообщил журнали
стам, что постоянный представи
тель США в ООН А. Гольдберг пе
редаст генеральному секретарю 
ООН У Тану его письмо по вопро
су о положении во Вьетнаме.

Новый налет 
н а  Д Р В

ХАНОЙ, 28 июля. (ТАСС). 
Большие группы американских 
самолетов вторглись сегодня в 
воздушное пространство Демо
кратической Республики Вьет
нам. Они подвергли бомбарди
ровке густонаселенные районы в 
провинциях Тхань-Хоа, Нге-Ан, 
Шон-Ла, а также промышлен
ные объекты и жилые кварталы 
города Нам-Диня, передает 
Вьетнамское Информационное) 

агентство.

НЬЮ-ЙОРК, 29 июля. (ТАСС). 
Соединенные Штаты осуществля
ют широкую программу военного 
строительства в Южном Вьетна
ме. Ссылаясь на авторитетные ис
точники, корреспондент газеты 
«Чикаго дейли ньюс» У. Макгэ- 
фин пишет, что по завершении 
программы строительства весь 
комплекс военных сооружений бу
дет не меньше комплекса, создан
ного в свое время в Южной Ко
рее.

Соединенные Штаты, подчерки
вает корреспондент, готовятся к

длительной войне, и эти сооруже
ния позволят им держать в Юж
ном Вьетнаме 250—300 тысяч 
солдат.

Усиленными темпами строятся 
новые и расширяются старые во
енные базы вдоль побережья и на 
материке в районах Да-Нанга, 
Куи-Нена, Плейку, Бьен-Хоа и др.

Стоимость этого строительства 
держится в секрете, указывает 
корреспондент, однако только 
гражданские компании получили 
контракты в общей сложности на 
170 миллионов Долларов.

ГДР. Морской железнодорож
ный паром «Варнемюнде» вхо
дит в nopi одноименного назва
ния. Судно курсирует на линии, 
связывающей балтийскую га
вань республики с датским пор
том Гедсер. Этим путем осу
ществляются как пассажирские, 
так и грузовые перевозки.

(Фото АДН—ТАСС).

В о л н е н и я  
в Калькутте

ДЕЛИ, 29 июля. (ТАСС). Не
сколько дней в Калькутте про
должаются волнения в связи с 
решенном .правительства штата 
Западная Бенгалия увеличить 
плату за проезд в калькуттском 
трамвае.

Арестовано свыше 400 человек. 
В ряде районов произошли столк
новения жителей с полицией. Два 
трамвая были перевернуты и 
сожжены, Движение городского 
транспорта нарушено. На улицах 
западпобенгальской столицы пат
рулируют усиленные паряды. по
лиции.

Движение протеста против уве
личения платы за проезд органи
зовано левыми партиями; в нем 
участвуют студенты, рабочие, 
служащие различных учрежде
ний.

Как передает агентство ПТИ, 
на площадях города происходят 
многолюдные митинги и демон
страции. Работники трамвайных 
депо Калькутты провели одно
дневную забастовку в поддержку 
требований трудящихся.

« КОРИЧНЕВАЯ КНИГА» ОБВИНЯЕТ
...В четыре часа — подъем. 

В пять — пленные, одетые в 
лохмотья, отуча деревянными 
башмаками, тянутся к шахте. 
Прежде чем опуститься на 
400-метровую глубину, они ждут 
час на ледяном ветру. 12 часов 
работы в штольнях с затхлым, 
пропитанным газами воздухом. 
За короткую передышку — 
смерть от ударов дубинками. 
•Излюбленная мера наказания в 
лагере — заставлять людей сто
ять голыми всю ночь по стойке 
«смирно» при температуре 
20—25 градусов ниже нуля. А 
на рассвете — сноба в путь, к 
шахтам смерти.

Лишь несколько месяцев вы
живали люди в концлагере Лё, 
где смертность была в три раза 
выше, чем в других лагерях. 
Шефом этой «колонии рабов», 
был Генрих Любке-. Сейчас, 20 
лет спустя, этот человек, кото
рому рейхсфюрер СС Гиммлер 
Посылал кандидатов в смертни
ки, занимает пост президента 
ФРГ.

Потрясающим историческим 
документом XX века является 
выпущенная недавно в ГДР 
«Коричневая книга. Военные и 
нацистские преступники в Фе
деративной Республике Герма
нии». Рассказ о лагере Лё — 
лишь один из многочисленных 
примеров чудовищных преступ
лений нацистов, собранных в 
Этом труде. На пресс-конферен
ции в Берлине, посвященной 
выходу в свет «Коричневой кни
ги», Альберт Норден указал, 
Что этот сборник впервые на 
примере многочисленных новых 
материалов, документов и фак
тов показывает, сколь обширна 
сегодня деятельность нацист
ских Преступников во всех обла
стях западногерманской жизни.

Более 1.800 военных и на
цистских преступников занима
ют видные посты в ФРГ или 
проживают как почетные пен
сионеры. Более 20 министров и 
государственных секретарей, 
100 генералов и адмиралов бун
десвера, 828 юристов, судей и 
прокуроров, 245 ведущих чинов
ников министерства иностран
ных дел и дипломатов, 297 сред
них и высших чиновников поли
ции и ведомства по охране кон
ституции были влиятельными 
сторонниками Гитлера, вдохно
вителями и исполнителями ев
рейских погромов, руководите
лями агрессий почти во всех 
странах Европы, изощренными 
убийцами антифашистов и бор
цов Сопротивления.

«Коричневая книга», содер
жащая многочисленные факси
миле, обличает также боннского 
министра по делам перемещен
ных лиц Леммера, который, бу
дучи на службе в гестапо, зани
мался выслеживанием и доноса-

1 .8 0 0  н а ц и с т о в  и военны х  
п р е с ту п н и н а в  на д о в о л ь ств и и  

Бонна

ми. Он был своим человеком в 
Объединении зарубежной прес
сы и являлся одним нз писак 
министра пропаганды Геббель
са. Перу Леммера принадлежит 
около 2.000 статей, восхваляю
щих Гитлера и его войну.

Еще одна фигура из 1.800 — 
Лудгер Вестрик, министр, руко
водитель Боннской коллегии 
статс-секретарей, последова

тель Глобке и доверенное лицо 
Эрхарда. Будучи шефом алю
миниевых трестов фашистской 
Германии, он помогал с 1933 го
да создавать «люфтваффе» и 
активно грабил заводы в Юго
славии, Венгрии и на Украине. 
«Коричневая книга» показыва
ет, что сотни иностранных рабо
чих — русских, польских, фран

цузских, югославских, итальян
ских (среди них женщины и 
дети) стали жертвами Вестрика.

Новый сборник документов 
свидетельствует о сходстве на
цистских преступников и сегод
няшних боннских деятелей, 
третьего рейха и ФРГ. «Корич
невая книга» — это своевремен
ное предостережение реванши
стам ФРГ в то время, когда ис
полняется 20 лет со дня подпи
сания Потсдамского соглаше
ния, глубокий смысл которого 
заключается в том, чтобы никог
да больше не допустить развя
зывания войны с немецкой тер
ритории. Это своевременное пре
дупреждение тем деятелям Бон
на, которые с помощью чрезвы
чайных законов стремятся се
годня вести тотальную подготов
ку новой войны.

Ганс ПРИН.
(АПН — Панорама ГДР).

в гл аза
Нынешнее лето щедро одари

вает томичей жаркими солнеч
ными днями. Частый спутник 
знойных дней —- ветер. В такую 
погоду на автомагистральных ■ 
улицах Томска витают тучи пы
ли.

— Мы проживаем на Сибир
ской, — пишут в редакцию 
тт. Розанов, Струков, Меньши
ков, Дулепов, Вагина и другие. 
— Нашу улицу забывают по
ливать. Посоветуйте, как нам 
избавиться от пыли.

Очень пыльная дорога на 
улице Льва Толстого. Большие 
неприятности причиняет пыль 
людям, проживающим по улицам 
Нахимова и Богдана Хмельниц
кого. Об этом пишут в «Крас
ное знамя» тт. Чимаров, Аксе
нов, Ткаченко и другие.

— Может ли Томский горком- 
хоз по-настоящему бороться с 
пылью на улицах Томска? — 
спрашивают они.

А как же письма читателей? 
Несколько изменив классиче
скую фразу Козьмы Пруткова, 
оставалось только сказать: 
«Если увидишь* на дороге пыль 
— не верь глазам своим». И 
все-таки мы решили посмотреть.

Уже в пути, когда машина 
нырнула в облака пыли, тов. 
Аумпа сказал:

-— Может, авторы писем и 
правы. Некоторые участки 
улиц в отдельные дни действи
тельно недопОливают.

Подтверждений этим словам 
было более чем достаточно. 
Сплошной серой тучей нависла 
пыль над улицей Казанской. 
Здесь проходит центральная 
грузовая автомагистраль. Ма
шины движутся непрерывным 
потоком. Диву даешься, как во
дители умудряются их вести: 
видимости почти никакой.

Мы решили попы- ------  ' г

этотСвопрос.етить на По письмам читат елей

Н а  т е м ы  

в о с п и т а н и я П О Д Р О С Т К И  И  З Л В О Д
Юноша или девушка переступа

ет nopoi заводской проходной. Ка
кие люди будут рядом с ними при 
первых трудовых шагах: поддер
жат ли они ласково за локоть, под
бодрят ли добрым словом или от
вернутся равнодушно и будут сер
диться на то, что мороки с такими 
много?

Первая встреча с новой трудо
вой семьей всегда начинается в от
деле кадров. И, чего греха таить, 
на многих еще предприятиях под
ростков встречают как лишнюю 
обузу: равнодушно повертят на
правление комиссии, зададут для 
формы один — два вопроса и... от
кажут. Иного примут на работу, но 
не поговорят с ним по душам, не 
взглянут в глаза. А ведь можно же 
встретить подростка иначе.

На подшипниковом заводе более 
300 подростков. И есть у них доб
рый друг А. Е. Ядрышников, о ко
тором уже рассказывалось в газе
те «Красное знамя» в очерке «Ба
тя». Он возглавляет комиссию по 
работе с подростками. Забот и 
хлопот с ребятами очень много. 
Они работают в разных цехах, сме
нах, с разными людьми. Правда, за

каждым цехом закреплен член за
водской комиссии. Ответственно 
относятся к поручению Александр 
Романович Дерянин из шлифо
вального цеха № 2, Иван Михайло
вич Федченко из инструменталь
ного цеха. Они всю душу отдают 
воспитанию молодой смены.

Вот Иван Михайлович Федчен
ко. Еще совсем недавно он сам 
пришел в цех учеником, а сейчас— 
высококвалифицированный рабо
чий, которому доверено обучение 
и воспитание более 30 подростков. 
Ребята взрослеют, а на их место 
приходят другие ученики.

Тридцать человек! Пожалуй, не 
смог бы справиться с ними Иван 
Михайлович, если бы не создал 
совет молодых рабочих, который 
организует соревнование между 
подростками, подводит итоги ра
боты за каждый день. В конце ме
сяца на собрании, где всегда при
сутствуют начальник, парторг, 
профорг цеха, совет молодых под- 
водит счет прожитому времени: 
здесь обсуждаются производствен
ные показатели, учеба, поведение 
каждого несовершеннолетнего. И

здесь же вручается переходящий 
вымпел «Лучшему молодому ра
бочему».

В жизнь цеха входят хорошие 
традиции: сделать памятным дещ. 
получения первого рабочего раз
ряда, совершеннолетия, окончания 
учебного года и т. д.

Так же организована работа с 
подростками в шлифовальном це
хе № 2, в отделе технического 
контроля. Председателем комиссии 
по работе с подростками в ОТК из
брана Граня Чепурнова. Эта моло
дая женщина уделяет много вре
мени своим подопечным, хотя его 
у нее в обрез: Граня работает и 
учится в техникуме, у нее есть 
своя семья и маленький сын.

Идет на заводе подготовка к ве
черу отдыха молодых рабочих, го
товятся спортивные соревнования 
или поездка в город — среди мно
гочисленной группы подростков 
можно всегда увидеть ЧепурноВу, 
Федченко, Дерянина и других. Они 
своей обязанностью, делом чести 
и совести считают работу с этими 
неокрепшими, не ставшими еще на 
ноги молодыми тружениками.

К сожалению, не каждому под

ростку встретился на пути вот та
кой хороший друг. Около 40 под
ростков работает в шлифовальном 
цехе № 1. Здесь тоже есть член ко
миссии по работе с подростками— 
тов. Андросов. Но Он ими зани
маться не хоч%т, считает для себя 
такое поручение обузой.

Учитывая важность работы с 
подростками, Западно-Сибирский 
совнархоз отдал распоряжение, со
гласно которому предприятия, где 
работает свыше 100 подростков, 
могут иметь в отделах кадров осво
божденного инспектора по работе 
с молодыми рабочими. В обязанно
сти этого инспектора входит конт
роль за соблюдением трудового за
конодательства, за учебой юношей 
и девушек, связь с семьями и т. д.

На подшипниковом заводе эта 
работа поручена по совместительст
ву инструктору-переводчику пора- 
боте с глухонемыми т. Антоновой. 
А она^ загружена своей основной 
работой и не в состояний выпол
нять две функции.

Не уделяет должного внимания 
работе с подростками и партийная 
организация. На предприятии сот
ни коммунистов, и можно было бы

подобрать из них людей, которые 
считали бы работу с подростками 
основным партийным поручением,
Однако этого нет. Партком ни ра
зу не заслушал комиссию завкома 
по работе с подростками.

Не чувствуется тревоги за судь
бу молодых со сторокы комитета 
ВЛКСМ. Комсомольские вожаки 
завода предлагают много идей, а 
как дело доходит до практических 
мер, их помощи и поддержки не 
видно. Лишь треть подростков — 
члены ВЛКСМ, хотя и остальные 
комсомольского возраста. На вече
рах и загородных прогулках рядом |  петчеР-

.:.Подходим к терри
тории, на воротах которой вы
веска; «Спёцхозяйство Томско
го горкомхоза», Здесь-то и рас
положен тот самый дорожно
эксплуатационный участок, ко
торый ведает поливкой дорог в 
городе.

Он выделен из состава спец- 
автохозяйства.

Исполняющий обязанности 
главного механика участка 
Александр Васильевич Емелья
нов сетует:

— Выделить-то нас выдели
ли, да обделили. Нет у нас ре
монтно-технической базы, и мы 
оказались на положении пасын
ка у горкомхоза Чуть что—на-, 
до обращаться в мастерские и 
инструментальную спецхозяй- 
ства. А там нас не очень-то жа
луют. Вот они, видите, стоят.

На площадке замерли полив
ные машины. Возле одной, фыр
кающей водой, столпились лю
ди,

— Ну что, опять не пробива
ет? — спрашивает у шофера 
Александр Васильевич.

— Будь оно проклято, — с 
ожесточением отвечает води
тель. — Опять простой.

— Вот такие сюрпризы наша 
техника преподносит нам чуть 
не каждый день, — говорит дис-

с подростками не увидишь комсо
мольских вожаков. В правлении 
заводского клуба, который должен 
быть центром всей культурно-вос
питательной работы с подростками, 
— пенсионеры да пожилые рабо
чие. Комсомольцы же в клубе — 
гости.

Подросток пришел на завод, и 
он должен стать его родным до
мом, а заводская проходная долж
на помочь ему выйти в люди. От
ветственны за такой финиш все об
щественные организации.

С. ПОЗДНЯКОВА.

Но начальник участка Иван 
Алексеевич Аумпа настроен 
оптимистично.

— План мы выполняем ус
пешно, в том числе и по полив
кам, — бодро заявляет он. — 
Можете посмотреть путевые ли
сты.

По словам Ивана Алексееви
ча выходило, что многие улицы 
(в том числе Сибирскую и На
химова) поливают чуть ли не 
три раза в день. Это же под
тверждали и путевые листы.

— Да, — говорит Иван Алек- 
сеевич. — Придется здесь поли
вать дорогу несколько раз, 
Сегодня же распоряжусь.

Едем по Сибирской улице. 
Впереди — сплошная серая за
веса. Ветер гонит пыль в окна 
домов.

— Нужно будет установить 
контроль за поливкой Сибир
ской улицы, — говорит Иван 
Алексеевич. — Немедленно 
распоряжусь.

На многих улицах города 
идут строительные работы. 
Движение транспорта по ним 
закрыто. Увеличился поток гру
зового и пассажирского авто
транспорта, например, по таким 
улицам, как Льва Толстого и 
Олега Кошевого. Но дороги 

. здесь не поливают.
— В маршрутах поливочных 

машин, утвержденных гориспол
комом, этих улиц нет, — гово
рят руководители дорожно-экс
плуатационного участка.

Возможно. Но прокладка ком
муникаций внесла в грузопото
ки большие изменения, а мар
шруты поливочных машин оста
лись прежними. Руководители 
дорожного участка согласны с 
тем, что перечень улиц, утвер
жденных для поливки, надо пе
ресмотреть Но со своей сторо
ны не проявили инициативы. Да 
и стоит ли? Многие улицы пе
рекопаны, проезд закрыт, а в 
выполнение плана поливки они 
вносятся.

Тучи пыли встретили нас и в 
конце проспекта имени Фрун
зе. И здесь дорога давно не по
лучала влаги.

Ь глаза томичей пыль 
пускает не только ветер, но и 
горьомхоз.

С. ХОДОР.
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О Т К Л И К И  З Р И Т Е Л Е Й

»® « В Е Л И К А Я  

Ф И Л Ь М  о П О Д В И Г Е  Н А Р О Д Н О М

-  Не за б у д е м , не п рости м !

•  И  М Ы  В  О Т В Е Т Е  З А  С У Д Ь Б Ы  М И Р А ,  
З А  С Ч А С Т Ь Е  Б У Д У Щ И Х  П О К О Л Е Н И Й

О К А  Д Р Ы  У Ч А Т  

Л Ю Б И Т Ь  И  Н Е Н А В И Д Е Т Ь

Второй раз посмотрел я сегодня 
этот фильм —  не из любопытства, а 
из желания все вспомнить, о многом 
додумать. В фильме приводится мно
го кадров, где запечатлены чудовищ
ные злодеяния фашистов. Многие из 
этих кадров сняты самими гитлеров
цами. Не знали они тогда, что эта 
пленка, которую они хотели сохра
нить себе на память о «боевых» под
вигах, станет обличением их как ма
родеров, преступников, убийц.

Замирает сердце, когда видишь об
горелые трупики детей, извлечен
ные из братской могилы. Подступа
ет к горлу комок, когда видишь го-

М И Р

СБЕРЕЖЕМ!
Сижу в студенческом чи

тальном зале. Сейчас здесь 
почти одни абитуриенты. Мно
гие из них— ровесники побед
ных залпов 1 9 4 5  года.

Да, мы не слышали воя бомб 
и снарядов, нам не приходи
лось держать в руках бло
кадный паек хлеба, мы не вы
полняли фронтовых заказов на 
заводах. Мы —  рождения по
слевоенных лет. Но нам так 
ж е, как и старшему поколе
нию, дороги рассказы о суро
вых днях войны. Они учат 
нас жить, любить и ненави
деть. Свои дела мы сверяем с 
делами наших'отцов, мы учим
ся любить Родину, как люби
ли павшие в боях, мы нена
видим фашизм так же, как 
ненавидели его те, кто воевал 
на фронтах Великой Отечест
венной.

Нам завещано беречь мир и 
мы выполним это завещание.

А. ОПАЛЕВ, 
студент Томского политех
нического института.

НЕ МОГУ МОЛЧАТЬ
Я никогда не писала ни 

рецензий на фильмы, ни от
кликов. Но сегодня не могу 
молчать: пришла из киноте
атра и села за это письмо.

Спасибо создателям филь
ма и кинооператорам, засняв
шим на пленку и наше горе, 
и нашу радость — поступь 
Великой Победы, которая до
сталась так нелегко.

«Великая Отечественная» 
— это фильм, который дол
жен посмотреть каждый.

Б. НИКИФОРОВА, 
домохозяйка.

С И Л А  П А Р Т И И - С И Л А  Н А Р О Д А
Замечательный, полный глубоко

го патриотизма фильм создал лауре
ат Ленинской премии Роман Кармен 
со своей группой. Уже первые тит
ры, говорящие о том, что в созда
нии фильма принимали участие пи
сатели С. С. Смирнов, журналисты 
Г. Кублицкий и С. Нагорный, обе
щают: фильм должен быть инте
ресным, волнующим. И действи

тельно, все два с небольшим часа 
.кадры фильма держат зрителя в на
пряжении и внимании.

Гитлер, покоривший уже пол- 
Европы, склонился над планом 
«Барбаросса». «Через две-три неде
ли в Москве!», «Конечная задача 
операции —  отгородиться от ази
атской России по линии Архан
гельск— Волга», — вот что таит в

Н а  э к р а н е — и с т о р и я

Мне было 13 лет, когда началась 
Великая Отечественная война. Хоро
шо помню плач женщин, провожав
ших на фронт мужей, братьев, сы
новей, задумчивые взгляды стари
ков, посерьезневшие лица детей.

Мы, подростки, в меру своих сил 
помогали стране, фронту, работая на 
заводах, на колхозных полях.

И вот, просмотрев фильм «Вели
кая Отечественная», я особенно 
благодарен создателям фильма за 

правдивое изображение героического 
тыла. Ребята, вчерашние школьни
ки, умело орудуют у станков, вы
пуская снаряды, необходимые для 
фронта.

Фильм хорошо показывает, ка
кая огромная военная машина обру
шилась на нас. В первые недели 
войны враг имел большое преиму
щество и в технике, и в людских ре
зервах. Тем весомее была заслуга 
советских военачальников, сумев
ших разработать стратегический 
план разгрома сил фашистских аг
рессоров на всех фронтах.

Историю делают' массы. Солдаты 
нашей армии показаны в фильме 
во всем их величии. Герои Бреста и 
битвы под Москвой, защитники Ле
нинграда, Сталинграда, Севастопо
ля и Одессы, безвестные воины, 
павшие за свободу на чужой зем

ле, —  это они принесли народам 
мира долгожданную победу над 

гитлеровским фашизмом.
С интересом смотрятся кинокад

ры, посвященные Ялтинской кон
ференции. Очень жаль, что на Запа
де забыли о том, что было решено 
в те дни.

Картина никого не оставляет 
равнодушным, напоминает каждому 
об его ответственности за судьбы 
мира, будущих поколений. Кино
фильм «Великая Отечественная» —  
большой вклад советских кинодо
кументалистов в борьбу за мир и 
счастье народов.

Ю. ГРАЙФ, 
учитель.

себе сверхсекретная карта «молние
носной войны». А в это время на 
границе с Советской страной за
стыли немецкие танки и артилле
рия, готовые подняться в воздух са
молеты. Спокойно ждут солдаты 
«непобедимой армии» приказа о 
наступлении. И не подозревают, ка
кую страшную судьбу готовят им 
Гитлер и его ставка.

Но на защиту своего Отечества 
поднялся весь советский народ. 
Впереди шли коммунисты.

Мы видим кадры приема в пар
тию на фронте. Рекомендацией слу
жило количество убитых гитлеров
цев.

А вот коммунисты-партизаны 
собрались на партийную конферен
цию. Решение конференции одно —  
удвоить удар по врагу.
. На самых сложных участках 
фронта находились коммунисты, ве
дя за собой бойцов.

Фильм «Великая Отечественная»
1—  это фильм о несокрушимом един
стве партии и народа, фильм, в ко
тором ярко и убедительно показана 
роль Коммунистической партии Со
ветского Союза —  вдохновителя и 
организатора наших побед.

Е. ЛЕХТЕР,
1 преподаватель педучилища.

Я  Б Л А Г О Д А Р Е Н
В этом фильме не снимались ак

теры. На экране — герои нашего 
времени, отстоявшие Родину и 
спасшие Европу от коричневой чу
мы. Не все из этих героев вериу- 
лись домой. Многие погибли, как 
и часть тех кинооператоров, кото
рые навеки запечатлели их раггный 
труд, их подвиги. И потому нельзя 
без глубокого волнения смотреть 
этот фильм.

Когда меня спросили, какие чув
ства испытывал я во время сеанса,

я не мог ответить коротко. Во мне 
было много чувств. Болело сердце 
за тяжелые утраты, поднималась 
гордость за нашу страну, кипела 
ненависть к фашистам. Но главное 
чувство — благодарность к нашим 
воинам и труженикам тыла — по
жилым и безусым, мужчинам и 
женщинам, русским и нерусским. 
Это они, героические сыны и доче
ри моей страны, спасли мир, одер
жали величайшую Победу.

А. СМИРНОВ, 
слесарь.

ры волос, снятых с женщин перед 
смертью.

Ни этих детей, ни этих женщин 
нельзя вычеркнуть из истории.

Картина, обличающая гитлеров
ский фашизм, зло и современно зву
чит в наши дни. Она напоминает: 
вот что может принести с собой 
жажда завоеваний, подготовка к но
вой войне. Ничего нельзя забыть, 
ничего нельзя простить, иначе это 
было бы оскорблением памяти мил
лионов людей, погибших во время 
войны за то, чтобы люди на земле 
были свободны и счастливы.

П. ЯКОВЛЕВ, 
участник Великой Отечествен
ной войны, пенсионер.

В  З А Л Е  Н Е Т  

Р А В Н О Д У Ш Н Ы Х

Мне, как и тысячам других моих 
сверстников, довелось быть участ
ником Великой Отечественной вой
ны. Когда смотришь фильм «Вели
кая Отечественная», воскресают в 
памяти разрушенные города и села, 
зверства фашистов, тяжелые бои.

В фильме подобран ценный до
кументальный материал, показыва
ющий героическую оборону Брест
ской крепости, Одессы, Киева, Ле
нинграда, Севастополя, Москвы, 
Сталинградскую битву.

А вот на экране кадры освобож
дения народов Польши, Чехослова
кии, Болгарии, Румынии, Югославии, 
Венгрии, Австрии, Норвегии.

Как хорошо, что все это сохрани
лось для истории!

Авторы фильма дали почувство
вать зрителю и предвоенную между
народную обстановку. Фашисты уси
ленно готовились к войне, а во мно
гих капиталистических странах им 
потворствовали. Такую же политику 
ло отношению к западногерманским 
реваншистам ведут и нынешние им
периалистические круги США, Ан
глии.

Фильм «Великая Отечественная» 
—  хороший подарок от работников 
киноискусства в честь 20-летия  
Победы советского народа над гит
леровским фашизмом. 2 3 6  фронто
вых операторов снимали этот фильм, 
40 из них не вернулись с поля боя. 
Благодаря им мы имеем сегодня 
возможность перелистать героиче
ские страницы прошлого.

Комсомольская организация на
шего завода организовала культпо
ход молодых рабочих на просмотр 
этой замечательной картины.

И. КАЗАНЦЕВ, 
инженер манометрового завода.

С П О Р Т

Л А Р С Е Н  Н А С Т У П А Е Т
БЛЕД, 28 июля. (ТАСС). Чет

вертая партия полуфинального 
шахматного .матча претендентов 
между Михаилом Талем и датским 
гроссмейстером Бейтом Ларсеном 
отложена на 41-м ходу с матери
альным преимуществом на сторо
не Ларсена.

Уже первые ходы оказались сен
сационными. Потерпев поражение 
черными в испанской партии (во 
второй встрече), Ларсен на этот раз 
избрал новую систему в защите 
Алехина, что явилось неожидан-

itjfe

к?

Большого успеха добился на фи
нише зональных соревнований III 
летней спартакиады профсоюзов 
РСФСР в Новосибирске студент- 
политехник Алексей Кислый. Как 
уже сообщала наша газета, в беге 
на 3.000 м с препятствиями он за
нял первое место со временем 
9 мин. 05 сек. и получил путевку в 
финал спартакиады.

НА СНИМКЕ: А. Кислый на фи
нише.

■ Фото М. Ефременко.

ностью для Таля. Ларсен сумел от
разить атаку, перехватил инициа
тиву и после размена атакующих 
фигур перешел в ладейный энд
шпиль.

На вопрос журналистов после 
окончания тура Ларсен ответил, 
что его победа в отложенной пози
ции является только делом техни
ки.

Пока счет 1,5:1,5 при одной от
ложенной партии.

Чемпионат 
п о  ф у т

страны
б о л у

Велико было желание ростов
ских армейцев в своем последнем 
матче первого круга чемпионата 
страны по футболу со столичными 
автозаводцами «добыть» два очка. 
Но одного желания, не подкреплен
ного мастерством, оказалось мало. 
Москвичи победили — 2:0.

Футболисты «Торпедо» после 
этой победы набрали 26 очков и 
стали победителями первого круга.

(т а с с ).

П Р И З О В Ы Е  М Е С Т А  М Е Д И К О В
В Куйбы ш еве закончи ли сь  летние соревнования студентов м ед ицинских 

и ф арм ацевтических вузов Р оссийской Федерации по ле гкой  атлетике , 
гим н асти ке , велоспорту и плаванию . В эти х  соревнованиях приним али 
участие и том ичи. Некоторы е из н и х  заняли призовы е места. •

С тудентка  м единститута Г. Б раты гина в забеге на 800 м заняла третье 
место с результатом 2 м ин. 15,6 сен. Это превыш ает норм у первого спор
тивного  разряда. Т а кж е  третьим  в тройном  п р ы ж ке  был в ы п у с кн и к  того 
ж е  инсти тута  Н. Петухов. А в п р ы ж ка х  в д лину он занял первое место — 
6 м 86 см . Третье место по п р ы ж ка м  в вы соту — у  второкур сни ка -том и ча  
А. П риходченко  (1 м 80 см).

В общ екомандном зачете по легной атлетике том ичи заняли одиннад
цатое место.

ПРОПАГАНДИСТ
М У З Ы К И

Народный артист Бурятской 
АССР Н. И. Моторин приехал 
в Томск в составе труппы ар
тистов Государственного орде
на Ленина Бурятского театра 
оперы и балета. Неутомимый 
пропагандист музыкальных 
знаний, он находит время, 
чтобы читать лекции на про
мышленных предприятиях и 
в организациях областного 
центра. Тематика его выступ
лений разнообразна: «В. И. 
Ленин о музыкальной культу
ре», «Глинка — основополож
ник русской классической му
зыки», «Как слушать и пони
мать музыку» и др.

Большой интерес вызвали у 
трудящихся Томска яркие 
рассказы народного артиста о 
музыкальном искусстве, кото
рые он иллюстрирует игрой 
на скрипке. «Такие лекции, — 
пишут, например, работницы 
ателье M S , — очень полезны 
и интересны».

Я. ШЕСТОПАЛОВ.

ЗАСТРАХОВАЛИ ЛИ ВЫ Ж И ЗН Ь?
В Томской области закончился 

общественный смотр работы орга
нов государственного страхования. 
Цель его — разъяснить трудя
щимся значение личного и имуще
ственного страхования и оживить 
деятельность органов Госстраха.

Страхование — один из источ
ников материальной помощи граж
данам при несчастье или стихий
ном бедствии. Только в 1964 го
ду выплачено по личному и иму
щественному страхованию около 
2 миллионов 200 тысяч рублей.

Существует несколько видов
добровольного страхования жизни 
и имущества. Страхование жизни 
— это особая форма сбережения 
средств. Каждый трудящийся, 
ежемесячно уплачивая небольшой 
страховой взнос, накапливает обус
ловленную договором сумму, кото
рая возвращается ему по оконча
нии срока договора. Ее же выпла
чивают частично или полностью в 
случае утраты трудоспособности 
от несчастного случая. Например, 
Т. Д. Компаниец в октябре 1952 
года заключил договор смешанно
го страхования жизни сроком на 
15 лет на сумму 900 рублей. Еже
месячно внося 4 р. 65 коп., он 10 
января 1961 года заключил второй 
сроком на 5 лет, на сумму 600 
рублей и уплачивал по 10 руб. 60 
коп. В январе 1965 года на трам

вайной остановке с ним произошел 
несчастный случай. Он упал и сло
мал ногу, временно утратил трудо
способность. Госстрах выплатил 
ему 225 рублей. А по окончании 
срока договора он получит полную 
страховую сумму.

Лучше страховаться от несча
стных случаев в дополнение к 
смешанному страхованию. Сумма 
страховых взносов при этом неве
лика. Если бы Т. Д. Компаниец 
застраховался еще и от несча
стных случаев, например, на 1.000 
рублей, он платил бы раз в год по 
2 руб. 50 коп. Но при этом же 
несчастном случае получил бы 
еще 150 рублей.

Имущество страхуется по обяза
тельному окладному и доброволь
ному страхованию. По обязатель
ному окладному страхованию. стра
хуются строения и скот. При этом 
в случае гибели скота и утра
ты имущества выплачивается 
сумма около 40 процентов факти
ческой стоимости. Для получения 
полной стоимости необходимо за
ключить договор добровольного 
страхования на строения, скот, до
машнее имущество, транспортные 
средства.

В июле прошлого года в пос. 
Чернильщикове Томского района 
у М. С. Киприянова вспыхнул по
жар. Сгорели дом, надворные по

стройки и домашнее имущество. 
Так как у М. С. Киприянова строе
ния и домашнее имущество не бы
ли застрахованы в добровольном 
порядке, то он получил возмеще
ние по обязательному окладному 
страхованию лишь за строения — 
одну тысячу рублей.

Многие предусмотрительные хо
зяева без перерыва заключают до
говоры по добровольному страхова
нию. И не раскаиваются. В жилом 
доме Томского электромеханиче
ского завода в январе текущего 
года возник пожар. А. Ф. Широ
ченно за имущество, которое было 
застраховано, получил от Госстра
ха денежное возмещение.

Наряду с выплатой страхового 
возмещения государственное стра
хование содействует предотвраще
нию стихийных бедствий и несча
стных случаев. Для этого Госстрах 
ежегодно отчисляет средства на 
мероприятия по предупреждению 
пожаров и падежа животных.

Управление Госстраха считает 
своим долгом напомнить тем, 
кто еще не заключил договор, 
сделать это, а также внести свои 
предложения для улучшения об
служивания населения. Для заклю
чения догсворов обращайтесь в ин
спекции или к агентам Госстраха.

А. КРЫЛАТОЙ, 
начальник управления Гос
страха по Томской области.

ГАСТРОЛИ
Государственного ордена Ленина 
Бурятского театра оперы и балета

(в помещении драматического 
театра)

30 июля — опера «Риголетто».
Начало в 19 час. 30 мин.

Городской сад
Сегодня и ежедневно 

Гастроли артистов 
МОСКОВСКОГО ЦИРКА

Начало в 20 час. В субботние дни — 
в 17. 20. В вобкресные дни — в 12, 
17 и 20 часов.

Касса работает с 10 час.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Клю чи от неба»
— 9-30, 11-05, 12-40, 14-15, 15-50, 
17-25, 19. 20-35, 22-10.
Малый зал — «Великая Отече
ственная (две серии) — 9. 11-30, 
14. 16 30, 19. 21-30.
Зал ки н о хр о н и ки  — «Альманах 
кинолутеш ествий» № 9, «Слава 
народу-победителю», «Дело всей 
ж и зн и » , «Голубые города» — 10, 
12 05, 14-10, 16-15, 18-20, 20-25.
«Ш ахтеры » — 11-05, 13 10, 15-15, 
17-20, 19-25, 21-30.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Клю чи от неба»
— 9, 10-35, 12-10, 13 45, 15-20.
16- 55, 18 30, 20-05, 21-40. На уд
линенном сеансе демонстриру
ются фильмы: «От секретаря до 
министра», «Друг Ильича — Ми- 
ха>.
Зеленый зал — «Клю чи от неба»
-- 9-40, 11-15, 12-50, 14-25, 16,
17- 35, 19-10, 20-45, 22-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Клю чи от неба»
— 9-40, 11-15, 12-50, 14-25, 16,
17-35, 19 10. 20-45, 22-20.
Малый зал — «Нападение» — 
9-40. 11-15, 12-50, 14-25, 16, 17-35, 
19-10. 20-45. 22-20.

«ПИОНЕР»
— «Джульбарс» — 10, 11-35,
13-15, 14-45. «Сорок первый» — 
16-20, 18-10, 21-50.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Велик., я  Отечественная» (две
серии) — 10. 12-30, 15. 17-30,

ДОМ°КУЛЬТУРЫ
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Закон А нтарктиды » —  19. 21. 
КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

— «Черный бизнес» — 16, 18, 20,
22.

В ОБЪЕДИНЕННОМ ИНСТИТУТЕ ЯДЕРНЫХ ИССЛЕДОВА
НИИ В ДУБНЕ (МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ) В ЭКСПЕРИМЕН
ТАЛЬНОМ ЗАЛЕ НАД ИМПУЛЬСНЫМ РЕАКТОРОМ СМОНТИ
РОВАН МИКРОТРОН. ВНУТРИ МАГНИТА, НАПОМИНАЮЩЕГО 
БАРАБАН, СТОЯЩИЙ НА РЕБРЕ, НАХОДИТСЯ ВАКУУМНАЯ 
КАМЕРА, ГДЕ, СОВЕРШИВ ВСЕГО 30 ВИТКОВ, ЭЛЕКТРОНЫ 
РАЗГОНЯЮТСЯ ДО ЭНЕРГИИ 30 МИЛЛИОНОВ ЭЛЕКТРОНО- 
ВОЛЬТ. ИХ СКОРОСТЬ К КОНЦУ КАЖДОГО ЦИКЛА УСКОРЕ
НИЯ ПОЧТИ ДОСТИГАЕТ СКОРОСТИ СВЕТА.

НА СНИМКЕ: РУКОВОДИТЕЛЬ ГРУППЫ МИКРОТРОНА’
И. М. МАТОРА И НАЧАЛЬНИК СМЕНЫ ЭКСПЛУАТАЦИИ ИМ
ПУЛЬСНОГО РЕАКТОРА В. Д. АНАНЬЕВ (СПРАВА), ВОСПОЛЬ
ЗОВАВШИСЬ ОСТАНОВКОЙ РЕАКТОРА, ОСМАТРИВАЮТ 
УСТРОЙСТВО СИСТЕМЫ ВВОДА УСКОРЕННЫХ ЭЛЕКТРОНОВ.

(Фотохроника ТАСС).

УКРОТИТЕЛИ ТУМАНА
Над Алма-Атой — туман. По улицам медленно плывут автомобили, 

тревожно переговариваются пешеходы.
— Гляди, не врежься куда-нибудь, — предупреждает пассажир води

теля. — Да и на самолет не опоздать бы...
— Не ходят сейчас самолеты, — отвечает таксист.
И ему вторит голос диктора: «Все рейсы самолетов на все направления 

задерживаются на пять часов».
Но две машины все-таки поднимутся в воздух. Это зондировщик и ле

тающая лаборатория. Пока они готовятся к старту, научный руководи
тель группы Борис Лесков рассказывает о предстоящем полете:

— С бортовой установки «Метель» зондировщик обстреляет туман су
хой углекислотой. Экипаж второго самолета будет вести опыты и  на
блюдения. Дело в том, что углекислота способна «съедать» туман только 
при температуре ниже трех градусов мороза. При более высокой ту
ман неуязвим.

Этот полет — не экспериментальный. В Алма-Ате, где зимой бывает 
до двадцати туманных дней в месяц, наша работ/i стала обычной.

...Видимость всего лишь 150 метров. Взлет запрещен даже зондиров- 
щику. Чтобы подняться, нужно расчистить воздух от тумана хотя бы 
метров на триста. И «Метель» начинает бомбить его. Видимость пропада
ет совсем. Самолет вслепую движется по взлетной дорожке. И вдруг —■ 
снег. Он падает крупными хлопьями, ложится на бетонные плиты, обжи
гает лицо.

— Реакция началась, — поясняет Лесков. И как бы в подтверждение 
его слов минут через десять над взлетной полосой светлеет длинный 
коридор, и кажется, словно кто-то включает лампы дневного света. Вспы
хивают зеленые огоньки — первый, третий, восьмой... Зондировщик 
устремляется в коридор и с ревом исчезает. Вслед за ним поднимается и 
наша лаборатория. Вырываемся из тумана, и яркое солнце заливает ка
бину. Трудно поверить, что где-то там, внизу, нервничают пилоты, сотни 
пассажиров. А зондировщик ходит зигзагами, деловито бомбит туман.

...Туман рассеивается. Солнце заливает землю. Теперь отчетливо вид
ны город, аэродром, самолеты. Внизу чувствуется оживление. Зондиров
щик проходит по спирали над нами, уничтожает 'последние клочья ту
мана. Диктор объявляет о порядке вылета самолетов.

Г. БОЧАРОВ,
С. БОРИСОВ.

ПОГОДА

30 июля по Томской области 
ожидается переменная облач
ность, местами кратковремен
ные дожди, грозы, ветер запад
ный, 5— 10 метров в секунду, 
температура 20—25 градусов 
тепла.

31 июля — 3 августа пере

менная облачность, местами 
дожди, грозы, ветер западный 
и юго-западный, 5 —10 метров 
в секунду, температура ночью 
9—14 градусов, днем—22—27 
градусов, во второй половине 
срока — 19—24 градуса тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

«Томгипротранс» 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ: 
помощников начальников изы

скательских партий по хозяйствен
ной части, на проектные работы— 
инженеров и техников по водо
снабжению, сантехнике, топогра
фии, а также слесарей-сантехни- 
ков, считчиков, машинисток.

Принятые на работу пользуют
ся бесплатным железнодорожным 
билетом в период отпусков.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуются на постоянную и 
временную работу квалифициро
ванные машинистки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66, 2-й этаж, ком
ната 3.

Жилищно-дачному домоуправ
лению требуются маляр-столяр, 
слесарь-сантехник.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3 (вход со двора).

Избышева Рувима Лукинична, про
живающая в г. Томске. Большая Под
горная. 116, возбуждает дело о ра
сторжении брака е Избышевым Ана
толием Васильевичем, проживающим 
в г. Намангане Узбекской ССР.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Кооперативное профессионально-техническое училище Том
ского облпотребсоюза

ПРОИЗВОДИТ НАБОР УЧАЩИХСЯ

на 1965—66 учебный год на торговое, бухгалтерско-ревизор
ское и заготовительное отделения.

Срок обучения — 1 год.
В училище принимаются лица в возрасте не моложе 17 лет, 

с образованием не ниже 7—8 классов, по направлениям рай
потребсоюзов.

Прием производится без вступительных экзаменов.
Принятые в училище обеспечиваются стипендией 20 — 25 руб. 

в месяц, общежитием.
За всеми справками обращаться в райпотребсоюз по месту 

жительства и в училище.
Адрес училища: г. Томск, переулок Совпартшкольный, 10, 

телефон 31-70, дополнительный 59. 2 — 2

Ремонтно-строительному участ
ку облбытуправления требуются: 
плотники, столяры, штукатуры, ма
ляры, кровельщики, печники, га- 
зоэлектросварщик, шофер, учет
чик, знакомый с бухгалтерским 

учетом.
Обращаться: г. Томск, улица 

Шишкова, 20. 2 — 1.

31 июля открывается автобус
ное движение по маршруту 
№ 17 от площади имени В. И. 
Ленина до областной сельскохо
зяйственной выставки. Интер
вал движения машин — 40 ми
нут.

Томский специализированный
участон треста «Уралгазстрой» 

принимает заказы 
на установку плит с баллонами 

в жилых домах, принадлежащих 
индивидуальным владельцам.

Обращаться: г. Томск, улица Ал
тайская, 5, телефоны №№  44-08, 
54-32. 2 — 1

Специальному конструкторскому 
бюро электромашиностроения тре
буются квалифицированные инже
неры и техники—механики и элек
тромеханики, а также слесари и 
фрезеровщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58, телефон 60-19 
(вход с центральной' проходной за
вода «Сибэлектромотор'»). 3 —Г.

Томскому пивоваренному заво
ду требуются: заведующий скла
дом готовой продукции, электро
сварщик, слесари, кочегар, секре
тарь-машинистка, экспедитор.

Обращаться: г. Томск, ’ Москов
ский тракт, 46. 2—1

Вьюгова Лидия Максимовна, про
живаю щ ая в г. Томске, улица Ново- 
Киевская, 34, возбуждает дело о рас
торжении брака с Вьюговым Вик
тором Моисеевичем, проживающим в 
г. Томске, улица Ново-Ачинская, 13.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Завод «Томкабель» приглашает • 
на работу в производственные це
хи рабочих (мужчин и женщин). 
Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина 46 (остановка трамвая 
«Соляной переулок»), бюро про
пусков. 3 —1

Завод резиновой обуви пригла
шает на работу: электромонтеров, 
слесарей, сварщика, жестянщика, 
токарей, учениц-галошниц, рабочих 
в цехи (мужчин и женщин), подсоб
ных рабочих в цехи, пожарников, 
воспитательниц в детский сад.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И, Ленина, 9, отдел кад
ров. 3 —1.

Камаева Ираида Георгиевна, про
живаю щ ая в г. . Томске, переулок 
Пушкина, 5, возбуждает дело о рас
торжении брака с Федоровым Васи
лием Ивановичем, проживающим в 
г. Красноярске.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Г. Том ск, типограф ия No 2 «Крас
ное знамя >.
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